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“Cuidamos a integrantes de las 

bandas, son humanos”: AMLO 

 

Fentanilo ya impacta a los 

mexicanos: EU 

Señalan a aerolíneas por 

incidentes 
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medio de pago  
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AMLO, por evitar enfrentamientos; 

“los integrantes de las bandas también 

son seres humanos”  

Detectan primeros casos de 

hepatitis infantil en México; 

piden no alarmar 

Imponen revisión Aliados de Morena nunca plantearon 

desaparecer al INE 

Mecanismo de Protección a Periodistas, 
inservible, rebasado, insostenible 

Asma: problema de salud pública 
 
 

La Casa Blanco liderará lucha 
contra el fentanilo en México 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Alertan vulnerabilidad del padrón con reforma electoral: Ciro Murayama.- Para el consejero del 
INE, Ciro Murayama, lo que más preocupa de la reforma electoral y política propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador es en manos de quién quedará el padrón electoral. En 
otro tema, Murayama indicó que no se tiene conocimiento sobre que se hayan detenido los 
procesos penales contra los consejeros derivado de una denuncia presentada por el presidente de 
la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [ECONOMISTA] 

PRD alista contrapropuesta a reforma electoral de AMLO.- El coordinador del PRD en la Cámara de 
Diputados, Luis Espinosa Cházaro, adelantó que la contrarreforma electoral de su bancada será 
presentada en un mes, aproximadamente. Puntualizó que "no hay prisa" toda vez que la coalición 
de Va por México pugnará porque el debate en la materia inicie hasta el próximo periodo ordinario 
de sesiones, en septiembre. "Ya dijo Ignacio Mier que no se discutirá antes del 5 de junio. Yo le 
diría que no lo vamos a empezar a discutir sino hasta el primero de septiembre, que hay un periodo 
ordinario de sesiones", indicó. [UNIVERSAL] 

Aliados de Morena no contemplan quitar al INE.- En la Cámara de Diputados hay 246 iniciativas en 
materia electoral a las que no se les ha dado trámite y ninguna propone eliminar el INE, ni las del 
PT y Verde. [UNIVERSAL] 

Llaman a AMLO a discutir plan de seguridad.- Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, llamó al presidente Andrés Manuel López Obrador a discutir sobre la inseguridad en el 
país, al señalar que ésta requiere de una respuesta coordinada. El legislador advirtió que la 
coordinación entre los tres niveles de Gobierno sólo se logrará si se deja de polarizar al país y el 
responsable de distender este clima es el titular del Ejecutivo federal. [REFORMA] [JORNADA] 

La dignidad de las fuerzas Armadas está dañada: PRI.- El coordinador de los diputados priistas, 
Rubén Moreira, lamentó las imágenes en las que se ve que Fuerzas Armadas corren tras la 
persecución de un grupo armado en Michoacán, y señaló que está dañada la dignidad del trabajo 
de esos cuerpos. [CRÓNICA] 

Por primera vez una mujer será responsable de la seguridad en Cámara de Diputados.- La Cámara 
de Diputados realizó una ceremonia para designar a Sandra Capilla Yerena como supervisora de 
Seguridad y Protección Civil de este recinto legislativo, cargo que por primera vez lo ejercerá una 
mujer. La secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, encabezó el 
nombramiento y expresó que éste es un reconocimiento al esfuerzo, perseverancia y 
profesionalismo de alguien que durante 27 años ha contribuido a garantizar la seguridad de 
quienes laboran en el Palacio Legislativo de San Lázaro. [CRÓNICA] 

MESA DIRECTIVA 
Santiago Creel arremetió contra AMLO por contratación de médicos cubanos.- Santiago Creel, 
vicepresidente de la Cámara de Diputados y militante del PAN, se lanzó contra el presidente Andrés 
Manuel López Obrador luego de que le mandatario mexicano informara que se contratarán a más 
de 500 médicos especialistas cubanos. A través de su cuenta de Twitter, Creel enalteció la labor de 
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los médicos mexicanos pues aseguró que “contamos con un gremio preparado y con vocación que 
merecen más”. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier: “¿Es Cumbre de las Américas o club de afines?”, cuestiona.- El coordinador de los 
diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, rechazó la exclusión de países como Cuba y Nicaragua 
de la Cumbre de las Américas, como externó el Presidente Andrés Manuel López Obrador. [RAZÓN] 

Luis Cházaro asegura que injerencia del crimen en elecciones está documentada.- El coordinador 
del PRD en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro, aseguró que la injerencia del crimen en 
elecciones está documentada y su partido lo denunció en caso de Michoacán y lo hace de cara a los 
comicios del próximo 5 de junio. Lo anterior al hacer referencia que el exgobernador de 
Michoacán, Silvano Aureoles, denunció la presunta intromisión del crimen organizado en la 
elección del 6 de junio del 2021, de la que resultó ganador el morenista, Alfredo Bedolla. [POLÍTICO 
MX] 

COMISIONES  
La Escuela es Nuestra llegará a 123 mil planteles, prometen diputados.- La Cámara de Diputados 
confirmó que para 2023, el programa “La Escuela es Nuestra” buscará atender a los alumnos de 
más de 123 mil planteles. En una mesa de trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo 
Completo con funcionarios del Consejo Nacional de Evaluación de las Políticas de Desarrollo Social, 
la presidenta de la Comisión de Educación, Flora Tania Cruz Santos, indicó que se plantea mejorar 
la atención en los centros escolares. [HERALDO] [JORNADA] 

DIPUTADOS 
Promueven juicio político contra Sheinbaum por L-12.- La senadora panista Kenia López Rabadán 
presentó en la Cámara de Diputados una solicitud de juicio político contra la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, por la responsabilidad que presumiblemente tuvo en la tragedia de la Línea 12 
del Metro que dejó 26 muertos y más de un centenar de heridos. [REFORMA] [UNIVERSAL] 
[JORNADA] [FINANCIERO] [REFORMA] [RAZÓN] 

Escuelas de tiempo completo redujeron deserción: Coneval.- El programa de Escuelas de Tiempo 
Completo en los niveles de primaria y secundaria redujo el rezago educativo y los índices de 
deserción escolar, aseguró Janet Zamudio Chávez, directora Ejecutiva de Análisis de Evidencia del 
Coneval. Durante la mesa de trabajo a la que convocaron los diputados para analizar la 
desaparición de este programa por parte de la SEP, Zamudio señaló que se mejoró el desempeño 
en la asignatura de matemáticas entre el alumnado  [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [UNIVERSAL] 

Gómez del Campo, presidenta de ODCA.- El presidente Nacional del PAN, Marko Cortés, informó 
que la diputada Mariana Gómez del Campo fue electa por unanimidad como la primera presidenta 
de la Organización Democrática Cristiana (ODCA). [UNIVERSAL] [REFORMA] 

OPINIÓN 
ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/La empresa DNV en manos de los opositores a la 4T: L-12 de la 
CDMX.- A un año del fatídico accidente de la Línea 12 del Metro, en lugar de como sociedad 
conmemorar a las víctimas y sus familias, la oposición ha implantado en la opinión pública una 
polarización innecesaria. El intento más reciente para afectar al gobierno de la doctora Claudia 
Sheinbaum con la filtración de los informes de la consultora noruega Det Norske Veritas (DNV) y 
con una lamentable estrategia impulsada por el PAN. [CONTRARÉPLICA] 
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COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/VERDE EN SERIO/Conservación de los Mares, 
Sabotaje Mexicano.- Debe tenerse en cuenta que el instrumento más eficaz de conservación 
marina son las Áreas Marinas Protegidas (AMP) con exclusión total o parcial de pesca. México, en 
un verdadero desorden institucional y de política, que incluye confrontación entre Cancillería y 
Semarnat y la invasión de competencias, la Cancillería, promueve “refugios pesqueros” en vez de 
Áreas Marinas Protegidas. [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/El mundo al revés.- ¿De qué sirvió “garantizar” la 
gratuidad y la obligatoriedad de la Educación Superior en la reforma constitucional de 2019, si en lo 
que va del sexenio ni el gobierno federal ni su mayoría legislativa en la Cámara de Diputados, han 
incrementado recursos a las universidades públicas de calidad? [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/SIGNOS Y SEÑALES/Desafío tributario.- El documento 
Tendencias Tributarias, 1990-2020, elaborado por CEPAL y otros organismos, muestra cómo el 
poder recaudatorio en México se encuentra centralizado en el gobierno federal, alrededor del 95%, 
mientras los estados o gobiernos subnacionales, con un 4%, y los municipios o gobiernos locales no 
llegan al 1%. [FINANCIERO] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Seguridad en San Lázaro, con toque femenino.- Con bombo y platillo 
celebraron ayer en San Lázaro que la seguridad de los diputados tendrá, por primera vez, fuerza de 
mujer. La paridad avanza y la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez, designó 
a Sandra Capilla Yerena como supervisora de Seguridad. [FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/PRI va también por dejar solo 300 diputados.- Hoy la bancada del PRI 
presentará de manera oficial su contrarreforma electoral, en un acto encabezado por Alejandro 
Moreno y Rubén Moreira. La propuesta tiene bastantes coincidencias con la de sus aliados 
panistas, como la segunda vuelta electoral, pero también con algunas del Presidente, como 
recortar el número de diputados federales a 300, aunque el tricolor va por eliminar diputados 
plurinominales. [UNIVERSAL/p.2] 

Del tema escriben: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.27]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; JUAN MANUEL 
VÁZQUEZ BARAJAS [JORNADA/p.18]; EDUARDO MACÍAS [HERALDO/p.12] 

COLUMNA/DESDE LA CANCHA/Regreso al partido de Estado.- Es sin duda muy atractiva, en un 
análisis superficial, la reforma electoral propuesta por López Obrador, pero de ser aprobada 
consolidaría a Morena como un nuevo partido de Estado. De aprobarse la propuesta de AMLO el 
resultado sería debilitar la pluralidad que ha evitado la violencia política (…) [ECONOMISTA/p.47] 

Comentan el tema: LAS ENCUESTAS [FINANCIERO/p.42]; VIDAL LLERENAS MORALES 
[ECONOMISTA/p.2.54] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Escuelas de Tiempo Completo, “entre filias y fobias”.- Fuerte fue ayer 
la queja de Morena contra PAN, PRI y PRD en la revisión del programa Escuelas de Tiempo 
Completo. La morenista Flora Cruz, presidenta de la Comisión de Educación, externó: “He pedido 
en las mesas de análisis que no se carguen en los temas políticos; vale la pena dejar a un lado filias 
y fobias, y de verdad buscar rescatar los beneficios del programa”. [FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Legisladores considerados.- Comentan que la bancada del PRI en la Cámara de 
Diputados alista una propuesta para establecer «home office» los días de contingencia ambiental. 
[24 HORAS/p.2] 

ARTÍCULO/YASMÍN ESQUIVEL MOSSA/Un paso adelante en materia de paridad de género.- El 
miércoles pasado, el DOF publicó el Decreto que reforma diversas leyes en materia de Paridad de 
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Género, para extender el mandato a los tres niveles de gobierno, así como en los organismos 
autónomos, confiriendo el plazo de un año al Congreso de la Unión para realizar las adecuaciones 
normativas correspondientes. El proceso legislativo de la reforma tiene como antecedentes su 
aprobación el 29 de julio de 2020 en la Cámara de Diputados y el 8 de marzo del presente año en el 
Senado. [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/ARSENAL/La Organización Demócrata Cristiana de América, que reúne a 23 países, ya 
tiene nueva presidenta y es mexicana: Mariana Gómez del Campo, diputada federal del PAN. Es la 
primera mujer en presidir esa organización fundada en Montevideo. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/Inicia Creel puja por el 2024.- Nada mejor para un 
diputado federal -que de nueva cuenta aspira a hacerse con la candidatura de su partido, de cara a 
una elección presidencial, la de 2024 en este caso- que un receso que le permita organizar con sus 
afectos, cuadrar y estar en posición, para desde su influyente posición de titular de la Mesa 
Directiva en San Lázaro, avanzar en su propósito, apenas se apertura el segundo periodo ordinario 
de sesiones de la LXV Legislatura. Éste y no otro parece ser el caso de Santiago Creel Miranda. 
[EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/¿SERÁ?/¡Santa cachucha!.- Playeras, espectaculares o financiamiento ilegal… lo que 
parecía una llamada que quedaría en el negro anecdotario del dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, puede convertirse en una investigación seria. [24 HORAS/p.2] 

El tema lo comenta: ASTILLERO [JORNADA/p.8] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Juicio político vs. Claudia Sheinbaum.- La impunidad que ha 
generado la irresponsabilidad de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, debe parar. Por ello, 
acudí ante la Cámara de Diputados a presentar una demanda de juicio político en su contra, para 
que sea destituida de su encargo por ser responsable del colapso de la Línea 12 del Metro. 
[UNIVERSAL/p.20] 

El tema lo aborda: AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.14] 

COLUMNA/EL ESPECTADOR/La tibia y conveniente cruzada de la Auditoría Superior de la 
Federación.- La Auditoría Superior de la Federación, de David Colmenares, mantiene viva la 
cruzada de denunciar a los participantes del considerado mayor acto de corrupción del gobierno de 
Enrique Peña Nieto: la Estafa Maestra, mientras se acumula en la oficina de la Unidad de Asuntos 
Jurídicos una gran pila de expedientes de la presente administración. [SOL DE MÉXICO] 

SENADO 

Señalan a aerolíneas por incidentes.- La presidenta de la Comisión de Salud, del Senado, Margarita 
Valdez Martínez, ya señala a las aerolíneas del AICM como las responsables de los incidentes que 
han ocurrido en los últimos días. Señaló que los pilotos y controladores aéreos han denunciado en 
varios foros las pésimas condiciones laborales en que los tienen sus empresas. [HERALDO/pp-p4] 

EJECUTIVO 

“Cuidamos a integrantes de las bandas, son humanos”: AMLO.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador reconoció la actitud “responsable” de los militares que aparecieron en un video en 
el que presuntos criminales los burlaban y perseguían, pues no cayeron en provocaciones. 
Defendió su política de “abrazos y no balazos”, pues dijo que se defiende la vida de las fuerzas de 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_C_EXC_4_ARSENAL_ODCA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_C_EXC_14_DENATURALEZAPOLITICA_CREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_C_JOR_8_ASTILLERO_REFORMAELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_C_UNI_20_KENIALOPEZ_L12_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_C_INDEP_14_AQUIENELECONGRESO_JUICIOPOLITICOSHEINBAUM_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_C_SOL_0_HIROSHI_CUENTAPUBLICA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_HER_1,4_SENALANAAEROLINEAS_SENALANAAEROLINEAS_NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

seguridad, “pero también de los integrantes de las bandas, porque son seres humanos”. [MILENIO / 
pp-p6-p7] 

“Bloqueo vs. Cuba es un genocidio”.- Para el presidente Andrés Manuel López Obrador, el 
embargo de EU a Cuba puede considerarse como un “genocidio”, por lo que insistió en iniciar una 
nueva etapa para crear una  comunidad americana. [HERALDO/p8] 

“Cero exclusiones”, plantea Ebrard a EU.- El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, 
afirmó que no es posible excluir y a la vez buscar una nueva era diplomática en las relaciones entre 
Estados Unidos, América Latina y El Caribe, como lo ha planteado el presidente de Estados Unidos, 
Joe Biden. [MILENIO / pp-p8] 

GENERAL 

Detectan primeros casos de hepatitis infantil en México; piden no alarmar.- Los primeros cuatro 
casos de hepatitis aguda en niños fueron detectados este jueves en menores de diversas edades en 
Nuevo León. La secretaria de Salud de la entidad, Alma Rosa Marroquín, dio a conocer que los 
menores se mantienen estables en instituciones públicas y privadas, donde son monitoreados para 
evaluar la evolución de la enfermedad y poder compartir más detalles. [LA RAZÓN / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Sube Banxico tasa y amaga ser más firme ante inflación.- Con votos mayoritario de 4 a 1, Banxico 
elevó la tasa de interés en 50 puntos base, con lo que se ubica en 7 %, pero advirtió que tomaría 
acciones más firmes contra la inflación. Irene Espinosa votó por aumentar en 75 puntos base. 
[FINANCIERO/pp-p4] 

SEGURIDAD 

Fuerzas federales han abatido a 831 criminales en la 4T.- Al repeler agresiones de grupos 
delincuenciales, las fuerzas federales (Ejército, Marina y Guardia Nacional) han abatido, durante la 
presente administración, a 831 presuntos criminales y herido y/o detenido a mil 459, revelan 
informes del gobierno de México. [FINANCIERO/p37] 
Aumenta 5% el tráfico de migrantes a México.- Registros del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) señalan que en el primer trimestre de 2022 aumentaron en 
5 por ciento los delitos asociados a la migración en el país, principalmente los relacionados con el 
tráfico y traslado de extranjeros de manera ilegal en territorio nacional. En los tres primeros meses 
de 2021 se registraron 356 delitos de este tipo, mientras que en el mismo periodo de 2022 suman 
374. [MILENIO / P6] 

INTERNACIONAL 

OTAN ofrece acceso “rápido” a Finlandia.- El gobierno de Finlandia solicitará su ingreso a la OTAN 
“sin demora”, misma ruta que se espera siga Suecia. Ello sugiere que la invasión rusa de Ucrania 
provocará una expansión de la alianza militar occidental, que Vladimir Putin busca evitar con el 
ataque a Kiev. Además, Rusia calificó el anuncio de Helsinki como una amenaza directa y advirtió 
represalias, incluyendo medida “técnico-militares” no especificadas. [MILENIO / P13]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_MIL_1,6,7_CUIDAMOSAINTEGRANTESDELASBANDAS_SONHUMANOSAMLO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_MIL_1,6,7_CUIDAMOSAINTEGRANTESDELASBANDAS_SONHUMANOSAMLO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_HER_8_BLOQUEOVSCUBA_BLOQUEOCUBA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_MIL_1,8_EBRARDNOCABEEXCLUSION_CROEXCLUSION_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_LAR_1,3_DETECTANPRIMEROSCASOS_HEPATITISINFANTIL_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_FIN_1,4_SUBEBANXICO_SUBEBANXICOTASA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_FIN_37_FUERZASFEDERALES_ABATIDO831CRIMINALES_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_LAR_6_AUMENTAEL5ELTRAFICO_MIGRANTES_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_MIL_13_OTANOFRECE_ACCESOFINLANDIA_NACIONAL.pdf
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Cosmovisión 

 

Y el legislador veracruzano Sergio Gutiérrez Luna asumió la función como presidente de la Comisión 
Permanente durante el debate de la agenda política que se desarrolló en tribuna para desahogar temas 
relacionados a la pasada gira presidencial de Andrés Manuel López Obrador por Cuba y Centroamérica. 

Como integrante de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, durante la 
sesión de esta tarde el diputado federal minatitleco, solicitó se guardara un minuto de silencio en 
memoria de las mujeres asesinadas en Nuevo León y por la muerte de periodistas del país. 

Gutiérrez Luna, encabezó por momentos la sesión de los debates parlamentarios de la Comisión 
Permanente, donde se discutieron los acuerdos sostenidos por el Poder Ejecutivo con Cuba para que 
médicos cubanos visiten la república para llevar servicios y asistencia médica a las comunidades más 
alejadas de México en donde se carece de especialistas. Así las cosas. 

 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/rehabilitaran-la-escultura-los-voladores-de-papantla/50183646 
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Y el legislador veracruzano Sergio Gutiérrez Luna asumió la función como presidente de la Comisión 
Permanente durante el debate de la agenda política que se desarrolló en tribuna para desahogar temas 
relacionados a la pasada gira presidencial de Andrés Manuel López Obrador por Cuba y Centroamérica. 

Como integrante de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, durante la 
sesión de esta tarde el diputado federal minatitleco, solicitó se guardara un minuto de silencio en 
memoria de las mujeres asesinadas en Nuevo León y por la muerte de periodistas del país. 

Gutiérrez Luna, encabezó por momentos la sesión de los debates parlamentarios de la Comisión 
Permanente, donde se discutieron los acuerdos sostenidos por el Poder Ejecutivo con Cuba para que 
médicos cubanos visiten la república para llevar servicios y asistencia médica a las comunidades más 
alejadas de México en donde se carece de especialistas. Así las cosas. 

 

 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/rehabilitaran-la-escultura-los-voladores-de-
papantla/50183646 
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Y el legislador veracruzano Sergio Gutiérrez Luna asumió la función como presidente de la Comisión 
Permanente durante el debate de la agenda política que se desarrolló en tribuna para desahogar temas 
relacionados a la pasada gira presidencial de Andrés Manuel López Obrador por Cuba y Centroamérica. 

Como integrante de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, durante la 
sesión de esta tarde el diputado federal minatitleco, solicitó se guardara un minuto de silencio en 
memoria de las mujeres asesinadas en Nuevo León y por la muerte de periodistas del país. 

Gutiérrez Luna, encabezó por momentos la sesión de los debates parlamentarios de la Comisión 
Permanente, donde se discutieron los acuerdos sostenidos por el Poder Ejecutivo con Cuba para que 
médicos cubanos visiten la república para llevar servicios y asistencia médica a las comunidades más 
alejadas de México en donde se carece de especialistas. Así las cosas. 
 

https://diariodelistmo.com/columnas/rehabilitaran-la-escultura-los-voladores-de-papantla/50183646 
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En la Permanente, diputados emitieron comentarios sobre 
la gira del Ejecutivo federal por Centroamérica 

 
En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, conducida en parte por el diputado 
Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia, diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT, 
emitieron comentarios en el apartado de la Agenda Política para referirse a la gira del Ejecutivo federal 
por Centroamérica. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/en-la-permanente-diputados-emitieron-comentarios-
sobre-la-gira-del-ejecutivo-federal-por-centroamerica/ 
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Avalan integración de comisiones de trabajo de la 
permanente 

 
En votación económica, el Pleno de la Comisión Permanente aprobó un acuerdo de la Mesa Directiva, 
por el que se establece, por Grupo Parlamentario, la integración de las mesas directivas de las comisiones 
de trabajo para el Segundo Receso del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. 
La Primera Comisión, que abordará temas relacionados con Gobernación, Puntos Constitucionales y 
Justicia, será presidida por Morena y contará con tres secretarías, una para el partido que preside, una 
para el PAN y la restante para el PRI. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/avalan-integracion-de-comisiones-de-trabajo-de-
la-permanente/ 
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Un boomerang llamado redes sociales 

 

 

 

En este sentido, tenemos el caso del diputado Sergio Gutiérrez Luna que, en sendas ocasiones, ha 
cometido errores garrafales que, en su momento, será aprovechados, todavía más, por sus 
adversarios. Les ´regaló’ la carambola de tres bandas.   
El tema es que, a diferencia de los exabruptos verbales, los dichos en las redes quedan registrados, 
aunque después se borren, por ello, la necesidad de contar con un community manager, que analice 
las consecuencias, para y bien y para mal, de lo que se piensa decir.  
 

https://informaver.com/opinion/la-insoslayable-brevedad/46499-un-boomerang-llamado-redes-
sociales 
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Un boomerang llamado redes sociales 

 

 

 

En este sentido, tenemos el caso del diputado Sergio Gutiérrez Luna que, en sendas ocasiones, ha 
cometido errores garrafales que, en su momento, será aprovechados, todavía más, por sus 
adversarios. Les ´regaló’ la carambola de tres bandas.   
El tema es que, a diferencia de los exabruptos verbales, los dichos en las redes quedan registrados, 
aunque después se borren, por ello, la necesidad de contar con un community manager, que analice 
las consecuencias, para y bien y para mal, de lo que se piensa decir.  
 
 
 
https://noreste.net/javier-roldan-un-boomerang-llamado-redes-sociales/ 
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En este sentido, tenemos el caso del diputado Sergio Gutiérrez Luna que, en sendas ocasiones, ha 
cometido errores garrafales que, en su momento, será aprovechados, todavía más, por sus 
adversarios. Les ´regaló’ la carambola de tres bandas.   
El tema es que, a diferencia de los exabruptos verbales, los dichos en las redes quedan registrados, 
aunque después se borren, por ello, la necesidad de contar con un community manager, que analice 
las consecuencias, para y bien y para mal, de lo que se piensa decir.  
 
 
 
https://palabrasclaras.mx/los-que-opinan/la-insoslayable-brevedad-un-boomerang-llamado-redes-sociales/ 
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El primo incómodo del diputado ídem 

 
Divaj Salvador Díaz del Castillo Domínguez es primo de la diputada del Partido del Trabajo Diana Karina 

Barreras Samaniego, esposa del Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el 

morenista Sergio Gutiérrez Luna. Divaj le organizó a Gutiérrez Luna una reunión con empresarios de la 

zona de Los Tuxtlas en noviembre del año pasado. Entre los convidados, Miguel y Alberto Turrent 

Cano, dueños de la famosa marca de puros “Te amo”, y enemigos de un poderoso morenista oriundo 

de esa misma región del estado de Veracruz. Pero comentan allá en Los Tuxtlas que Divaj no es 

persona honorable ni grata. Ha saltado de partido en partido. Ha lucido ya muchas camisetas con siglas 

diversas y a todos ha traicionado.  

 

https://versiones.com.mx/2022/05/11/encortosincortes-el-primo-incomodo-del-diputado-idem/ 
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“Contamos con un gremio preparado”: Santiago Creel arremetió 
contra AMLO por contratación de médicos cubanos 

  

Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados y militante del Partido Acción Nacional 
(PAN), se lanzó contra el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en defensa del sector de 
salud luego de que le mandatario mexicano informara que se contratarán a más de 500 médicos 
especialistas cubanos. 

A través de su cuenta de Twitter, el vicepresidente de la Cámara enalteció la labor de los médicos 
mexicanos pues aseguró que “contamos con un gremio preparado y con vocación que merecen más”. 

“A las médicas y médicos mexicanos mi reconocimiento, solidaridad y gratitud. Es lamentable que el 
Presidente @lopezobrador_ busque favorecer a médicos extranjeros cuando contamos con un gremio 
preparado y con vocación que merece más y mejores oportunidades laborales”, escribió el panista. 

Durante su gira por varios países de Centroamérica y Cuba, el Jefe del Ejecutivo firmó un convenio de 
cooperación en materia de salud que incluye la posibilidad de formación de médicos mexicanos en 
Cuba, para lo que se entregarán becas, y la adquisición de una vacuna desarrollada por el país caribeño 
para niños y niñas. 

“Vamos a contratar a más de 500 médicos que ya van a estar trabajando para que se cumpla con el 
propósito que hemos hecho de garantizar el derecho a la salud, atención médica, medicamentos, 
análisis clínicos gratuitos para quienes no tienen seguridad social y ya empezamos, pero tenemos este 
déficit que estamos resolviendo”, declaró el Jefe del Ejecutivo en su conferencia matutina del pasado 9 
de mayo. 

De acuerdo con AMLO, en el periodo neoliberal se afectó a la educación pública y que ello trajo 
consecuencias en la formación de médicos generales y especialistas, por ende, se tiene un déficit de 
personal a pesar de que se tengan hospitales para atender. 
Ante ello, colegios, asociaciones y federaciones de médicos manifestaron su desaprobación “y enérgica 
protesta” ante el anunció de López Obrador. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/contamos-con-un-gremio-preparado-
santiago-creel-arremetio-contra-amlo-por-contratacion-de-medicos-
cubanos/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1652339094 
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Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados y militante del Partido Acción Nacional 
(PAN), se lanzó contra el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en defensa del 
sector de salud luego de que le mandatario mexicano informara que se contratarán a más de 500 
médicos especialistas cubanos. 

A través de su cuenta de Twitter, el vicepresidente de la Cámara enalteció la labor de los 
médicos mexicanos pues aseguró que “contamos con un gremio preparado y con vocación que 
merecen más”. 

“A las médicas y médicos mexicanos mi reconocimiento, solidaridad y gratitud. Es lamentable que 
el Presidente @lopezobrador_ busque favorecer a médicos extranjeros cuando contamos con 
un gremio preparado y con vocación que merece más y mejores oportunidades laborales”, escribió 
el panista. 

“Contamos con un gremio preparado”: Santiago Creel arremetió contra AMLO por contratación de médicos cubanos - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/contamos-con-un-gremio-preparado-santiago-creel-arremetio-contra-amlo-por-contratacion-de-medicos-cubanos/
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Gobierno federal debe dejar a un lado la polarización y 
coordinarse con estados y municipios para atender la 

seguridad: Moreir 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que el Gobierno Federal 
debe dejar a un lado la polarización y buscar la coordinación con los gobiernos municipales y estatales 
para atender el problema de seguridad del país, y lograr la efectiva protección de los periodistas. 
“Este gobierno debe dejar de polarizar, buscar la coordinación con los gobiernos municipales y estatales. 
Creemos que este gobierno debe dejar la polarización, en el hecho de condenar públicamente a los 
periodistas, porque esto también irrita y los vuelve víctimas de la violencia”, sostuvo en declaraciones a 
la prensa en el Senado de la República, en el marco de la Comisión Permanente, respecto el asesinato 
de las periodistas Yesenia Mollinedo Falconi y Sheila Johana García en Cosoleacaque, en Veracruz, el 
pasado 9 de mayo. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/gobierno-federal-debe-dejar-a-un-lado-la-
polarizacion-y-coordinarse-con-estados-y-municipios-para-atender-la-seguridad-moreira/ 
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Llaman a AMLO a discutir plan de seguridad 
 

Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, llamó al Presidente Andrés Manuel 
López Obrador a discutir sobre la inseguridad en el País, al señalar que ésta requiere de una respuesta 
coordinada. 

El legislador advirtió que la coordinación entre los tres niveles de Gobierno sólo se logrará si se deja de 
polarizar al País y el responsable de distender este clima es el titular del Ejecutivo federal. 

"Nosotros le hacemos un llamado al señor Presidente de la República a discutir el tema de la seguridad, 
a encontrarle una respuesta. Yo en lo personal creo que esta viene de una respuesta multidimensional, 
son muchos los temas que se tienen que cubrir, pero lo esencial es la coordinación entre los estados, 
Federación y municipios y esta sólo se logra si no se polariza al País", indicó. 

En su conferencia de esta mañana, López Obrador dijo que para evitar muertes había que cuidar a 
miembros del crimen organizado, ya que en su sexenio se respetan los derechos humanos. 

Lo anterior luego que se hizo público un video en el que se observa a militares huir de civiles armados. 

El Presidente afirmó que se actuó de esa manera para evitar un derramamiento de sangre, aunque 
"sus opositores" afirmen que se humilló a las Fuerzas Armadas. 

Moreira señaló que toda política de seguridad pública debe tener contenido en materia de derechos 
humanos. 

No obstante, se dijo preocupado porque la actual estrategia no baja los índices delictivos y, por el 
contrario, merma el prestigio de las instituciones y de las fuerzas de seguridad. 

"Se daña la dignidad de las fuerzas de seguridad pública; correr delante de unos delincuentes no creo 
que sea lo más correcto, porque, además, el ejemplo cunde seguramente en otras partes del País", 
afirmó. El coordinador priista llamó también a las fuerzas políticas a romper con la polarización y 
tendió la mano para abrir la discusión sobre los temas que le interesan al País. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ll
aman-a-amlo-a-discutir-plan-de-
seguridad/ar2401800?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_conte
nt=@reformanacional 
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PRD alista contrapropuesta a reforma electoral de AMLO... dentro de 
un mes 

 

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, adelantó que la 
contrarreforma electoral de su bancada será presentada en un mes, aproximadamente. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, puntualizó que "no hay prisa" toda vez que la coalición de Va por 
México pugnará porque el debate en la materia inicie hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, 
en septiembre. 

"Ya dijo Ignacio Mier que no se discutirá antes del 5 de junio. Yo le diría que no lo vamos a empezar a 
discutir sino hasta el primero de septiembre, que hay un periodo ordinario de sesiones. Nuestra 
propuesta la estamos trabajando y yo calculo que en un mes aproximadamente la vamos tener. Insisto, 
no hay prisa de tener la propuesta porque no lo vamos a discutir sino hasta septiembre", indicó. 

El líder perredista recordó que tras la presentación de la iniciativa constitucional del PAN, faltan PRI y 
PRD, "para después ir tratando de compactar una sola propuesta del bloque legislativo Va por México" 
y contrastarlas con lo que envió el presidente a la Cámara de Diputados. 

Espinosa Cházaro aclaró que en la coalición legislativa de oposición "no estamos por desaparecer un 
INE que nos costó años constuir a los mexicanos". 

También recordó que en ningún país del mundo, los ciudadanos votan por los consejeros electorales; 
"eso me parece una medida populista e irresponsable por parte del presidente". 

Sostuvo que el país no se democratiza como lo quiere hacer el Ejecutivo Federal. 

"Se democratiza con un árbitro imparcial, que cuando tiene que criticar, incluso el presidente, lo hace 
aunque esto no le guste al propio ejecutivo", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-prd-alista-contrapropuesta-dentro-de-un-
mes 
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Ignacio Mier: “¿Es Cumbre de las Américas o club de afines?”, 
cuestiona 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, rechazó la exclusión de países como 
Cuba y Nicaragua de la Cumbre de las Américas, como externó el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 

“Cómo hablan de democracia, tolerancia, diálogo, respeto a la autodeterminación y soberanía siendo 
excluyentes”, expresó en su cuenta de Twitter. 

“¿Es Cumbre de la América toda: diversa, plural, multiétnica y desigual o reunión del Club de Afines?”, 
cuestionó Mier Velazco. 

El líder parlamentario señaló que es necesario retomar el camino de la unidad y fraternidad en este 
espacio. 

Este jueves, el Presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró su petición o de lo contrario, no 
asistirá a la Cumbre de las Américas que se llevará a cabo en Estados Unidos. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-cumbre-americas-club-afines-cuestiona-482350 
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Luis Cházaro asegura que injerencia del crimen en elecciones está 
documentada; PRD lo denunció en caso de Michoacán 

  

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro, aseguró que la injerencia del 
crimen en elecciones está documentada y su partido lo denunció en caso de Michoacán y lo hace de 
cara a los comicios del próximo 5 de junio. 

Lo anterior al hacer referencia que el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, denunció la 
presunta intromisión del crimen organizado en la elección del 6 de junio del 2021, de la que resultó 
ganador el morenista, Alfredo Bedolla. 

"La injerencia del crimen en las elecciones está documentada, el PRD la denunció en el caso de 
Michoacán y lo hemos hecho de cara al 5 de junio", señaló.  

"Es inaudito que la autoridad sea omisa o cómplice y que el presidente insista en cuidar criminales, 
antes que a las y los ciudadanos", agregó. 

https://politico.mx/luis-chazaro-asegura-que-injerencia-del-crimen-en-elecciones-esta-documentada-
prd-lo-denuncio-en-caso-de-michoacan 
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PRD alista contrapropuesta a reforma electoral de 

AMLO 

 
El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, adelantó que la 
contrarreforma electoral de su bancada será presentada en un mes, aproximadamente. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/prd-alista-contrapropuesta-a-reforma-electoral-de-amlo/1483997 
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“Nuestro lugar en el mundo no es al lado de 

Venezuela, Nicaragua y Cuba”: diputado del MC 

arremetió contra AMLO  

 

El pasado 11 de mayo, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que no asistirá a la Cumbre de las Américas 

si Estados Unidos insiste en excluir a Nicaragua, Cuba y Venezuela, países señalados por ser gobernados por dictaduras. 

La postura del mandatario ha despertado la opinión de diversas facciones políticas mexicanas, tal es el caso de Jorge 

Álvarez Máynez, diputado del partido Movimiento Ciudadano, quién expresó su postura ante los dichos del presidente. 

“No debería ser muy difícil entender que nuestro lugar en el mundo no es al lado de Venezuela, Nicaragua y Cuba. 

Merecemos otra visión en la Presidencia.” escribió en su cuenta de twitter. 

Y es que el mandatario se ha mantenido firme respecto a su apoyo a dichos países, ya que desde su última reunión virtual 

con el presidente estadounidense Joe Biden, ambos presidentes habrían abordado el tema de la Cumbre de las 

Américas, que se llevará a cabo del 6 al 10 de junio en Los Ángeles, California, en dicha reunión el presidente le habría 

planteado “no excluir a ningún país”. 

 
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/nuestro-lugar-en-el-mundo-no-es-al-lado-de-venezuela-nicaragua-y-cuba-

diputado-del-mc-arremetio-contra-amlo/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/nuestro-lugar-en-el-mundo-no-es-al-lado-de-venezuela-nicaragua-y-cuba-diputado-del-mc-arremetio-contra-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/nuestro-lugar-en-el-mundo-no-es-al-lado-de-venezuela-nicaragua-y-cuba-diputado-del-mc-arremetio-contra-amlo/
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Continúa Foro para revisar el Programa de Escuelas de 
Tiempo Completo 

En la Mesa dos del Foro para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, las y los diputados 
se reunieron con académicas y académicos y organizaciones de la sociedad civil, quienes emitieron su 
opinión respecto a la importancia de este modelo educativo. 

El evento fue convocado por la Junta de Coordinación Política y la Mesa de Trabajo para revisar el 
Programa Escuelas de Tiempo Completo que coordina la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena). 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/continua-foro-para-revisar-el-programa-de-escuelas-de-

tiempo-completo/ 
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Diputadas de la Mesa de Trabajo para revisar el 
Programa de Escuelas de Tiempo Completo se 
reúnen con el Coneval 

 
 

Boletín No.1846 

Diputadas de la Mesa de Trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo 

se reúnen con el Coneval 

La Mesa de Trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, que coordina la 

diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), se reunió con funcionarias y funcionarios del Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), con el objetivo de conocer sus 

opiniones respecto a este modelo de horario extendido. 

Las y los funcionarios del Coneval consideraron viable que se hayan integrado los componentes y 

beneficios del Programa de Escuelas de Tiempo Completo (PETC) con el programa La Escuela es 

Nuestra, siempre y cuando haya reglas de operación claras. 

La diputada Cruz Santos expuso que la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, 

anunció ante la Junta de Coordinación Política que los componentes de horario extendido y 

alimentación se integrarían a las reglas de operación del programa La Escuela es Nuestra, a fin de 

dar continuidad a los beneficios de las Escuelas de Tiempo Completo. 
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En este sentido, reiteró que no desaparece el PETC, sino sólo se modifica el título de este proyecto, 

pero los beneficios continúan en el programa La Escuela es Nuestra. 

Subrayó que con este cambio de reglas y tránsito hacia el programa La Escuela es Nuestra se tiene 

el compromiso de atender para 2023 al cien por ciento de las 25 mil 799 escuelas del Consejo 

Nacional de Fomento Educativo (Conafe). 

Agregó que con el PETC sólo se atendía a mil escuelas y el 14 por ciento de la matrícula de las 

escuelas de multigrados que se localizan en las regiones más vulnerables. 

La también presidenta de la Comisión de Educación explicó que el programa La Escuela es Nuestra 

ha beneficiado a 4.5 millones de niñas y niños del país, toda vez que tiene el objetivo de crear 

condiciones que permitan el acceso a la educación de excelencia, equidad y universalidad desde 

una perspectiva integral. 

Además, busca mejorar la infraestructura física, equipamiento y dotar de material didáctico a los 

plantes escolares, establecer un horario extendido con jornadas de entre seis y ocho horas diarias, 

y brindar un servicio de alimentación caliente y gratuito en beneficio de las niñas, niños y 

adolescentes. 

De igual manera, plantea que los recursos se entreguen directamente a los comités escolares de 

la administración participativa, para optimizar su ejercicio y combatir la corrupción. 

A su vez, Olga Luz Espinosa Morales, diputada del PRD, dijo que esta reunión se integrará al trabajo 

exhaustivo que ha realizado esta Mesa, la cual tiene como finalidad revisar los alcances del PETC 

y determinar si este proyecto merece estar en un programa único o que dependa del programa 

La Escuela es Nuestra. 

Coincidió en que se necesitan reglas de operación muy claras ya que las actuales no lo son. “Hay 

una deficiencia para las reglas de operación del ejercicio fiscal 2022 porque no se establecen los 

montos económicos a los docentes en la jornada ampliada; tampoco se señalan los mecanismos 

que van a utilizar los comités escolares de administración participativa, ni cómo llevar a cabo el 

servicio de alimentación 

La diputada María Isabel Alfaro Morales (Morena) propuso establecer reglas claras y específicas 

que se cumplan, porque las niñas, niños y adolescentes lo requieren. Consideró que es un 

programa excelente en el que “si hacemos lo que nos toca, vamos a avanzar”. Destacó la 

importancia de estos encuentros en los que “podemos escucharnos para mejorarlo”. 
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Participación de funcionarios del Coneval 

Alberto Castro Jaimes, director de Investigación y Análisis de la Política Social, comentó que el 

Coneval tiene dos funciones normativas medulares que son la evaluación y medición de pobreza. 

Mencionó que los componentes de la medición son el rezago educativo, acceso a servicios de 

salud, seguridad social y alimentación, así como calidad y espacio de la vivienda. 

Zahí Martínez Treviño, directora ejecutiva de Análisis de Gasto Federalizado, dijo que el PETC tenía 

como objetivo establecer de forma gradual y progresiva, de acuerdo con la suficiencia 

presupuestaria, escuelas con horario completo en educación básica, con jornadas de entre 6 y 8 

horas diarias para promover un mejor aprovechamiento del tiempo disponible y generar un mayor 

desempeño académico. 

Janet Zamudio Chávez, directora Ejecutiva de Análisis de Evidencia, indicó que la implementación 

del Programa de Escuelas de Tiempo Completo en los niveles de primaria y secundaria redujo el 

rezago educativo y los índices de deserción escolar, además de que mejoró el desempeño en la 

asignatura de matemáticas. 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 13/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

 



 

 

 



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/05/2022 PP-39 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/05/2022 PP-39 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15 13/05/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/05/2022 14 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/05/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/05/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 13/05/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/05/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Legisladores locales y federales condenan el crimen contra 
el periodista Luis Enrique Ramírez 

A casi una semana del asesinato del periodista Luis Enrique Ramírez Ramos, cuyo cuerpo fue encontrado 

el 5 de mayo en una brecha al sur de Culiacán, legisladores locales y federales condenaron el crimen y, 

desde el Congreso de Sinaloa, le guardaron un minuto de silencio. 

https://www.debate.com.mx/opinion/Legisladores-locales-y-federales-condenan-el-crimen-contra-el-

periodista-Luis-Enrique-Ramirez-20220512-0031.html 
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Pide presidenta de la Comisión de Educación de la Cámara 

de Diputados no politizar los temas educativos 

 

En el marco de los foros de análisis del Programa Escuela de Tiempo Completo, que se llevan a cabo en 
la Cámara de Diputados, la presidenta de la Comisión de Educación en San Lázaro, Flora Tania Cruz, 
hace un llamado a no politizar este tema y esperar a que termine la total revisión del asunto. 
 
 
 
https://www.notisistema.com/noticias/pide-presidenta-de-la-comision-de-educacion-de-la-camara-de-diputados-no-

politizar-los-temas-educativos/ 
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La Escuela es Nuestra llegará a 123 mil planteles, prometen diputados 

 

 La Cámara de Diputados confirmó que para 2023, el programa “La Escuela es Nuestra” buscará 
atender a los alumnos de más de 123 mil planteles. 

En una mesa de trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo con funcionarios del 
Consejo Nacional de Evaluación de las Políticas de Desarrollo Social, la presidenta de la Comisión de 
Educación, Flora Tania Cruz Santos, indicó que se plantea mejorar la atención en los centros escolares. 

“Y que de las 27 mil 67 escuelas que actualmente atendía las Escuelas de Tiempo Completo, se 
proyecta para el 2023 que se van a atender 113 mil escuelas; de los 3.2 millones atendidos, se 
atenderán más de 8 millones de alumnos”, comentó. 

La legisladora de Morena aclaró que las proyecciones de la Secretaría de Educación Pública se podrán 
realizar, siempre y cuando el pleno de la Cámara Baja, apruebe los recursos en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF 2023), en el anexo 11. 

Indicó que el programa de Escuelas de Tiempo Completo, a pesar de ser muy noble y con una 
proyección importante, no estaba cumpliendo al 100% con el objetivo de avanzar en el logro 
educativo, el abandono y principalmente en el rezago escolar. 

En su reciente reunión con los integrantes de la Comisión de Educación y de la Junta de Coordinación 
Política, la titular de la SEP, Delfina Gómez solicitó la ampliación de recursos por 32 mil millones de 
pesos en el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año. 

En este marco, ratificó la permanencia y ampliación de los beneficios de horario extendido y 
alimentación en el programa La Escuela es Nuestra y precisó que, para este año, se ejercerán 13 mil 
964 millones de pesos en el programa LEEN, en apoyo de 45 mil planteles y 4.5 millones de 
estudiantes.  

La SEP señaló que, mediante un estudio, se detectó que casi 20 mil escuelas, es decir, el 73 por ciento 
de las atendidas en el ciclo escolar 2020-2021, no se ubicaban en lugares con altos grados de 
marginación.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/12/la-escuela-es-nuestra-llegara-123-mil-planteles-
prometen-diputados-404036.html 
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Zenyazen Escobar celebra que normas operativas de La 

Escuela es Nuestra contemplen labor de Escuelas de 

Tiempo Completo 

El secretario de Educación, Zenyazen Escobar García, participó en la Mesa de Trabajo organizada por la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de la LXV Legislatura Federal, con el tema 

“Desafíos para la implementación de Escuelas de Tiempo Completo en México”, donde reconoció los 

beneficios obtenidos por esta modalidad de servicio y la oportunidad que se genera al integrarse a las 

Reglas de Operación del Programa La Escuela es Nuestra (PLEEN). 

 

https://formato7.com/2022/05/12/zenyazen-escobar-celebra-que-normas-operativas-de-la-escuela-es-nuestra-contemplen-labor-

de-escuelas-de-tiempo-completo/ 
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PRI Insistirá en reinstalación de escuelas de tiempo 
completo 

 
El PRI continuará insistiendo en la reinstalación de las Escuelas de Tiempo Completo, ya que con su 
eliminación se afectó a 3.6 millones de niñas y niños de todo el país, aseguró la diputada Cynthia López 
Castro. 
En declaraciones a la prensa, la legisladora informó que en Coahuila 100 mil menores de edad se 
quedaron sin este tipo de escuelas, y en la Ciudad de México 350 mil, lo que representa una afectación 
para la niñez y las y los padres de familia. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pri-insistira-en-reinstalacion-de-escuelas-de-
tiempo-completo/ 
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Diputados federales visitarán este viernes la refinería 
 

El diputado presidente de la Comisión de Energía en San Lázaro, Manuel Rodríguez González (Morena), 
informó que se recibió una invitación de la Secretaría de Energía (Sener) para realizar una visita de 
supervisión y evaluación a la Refinería “Olmeca”, en Dos Bocas, en Paraíso. 

 
https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2022/05/12/diputados-federales-visitaran-este-
viernes-la-refineria-manuel-rodriguez/ 
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Diputadas y diputados realizarán visita de supervisión y 
evaluación a la Refinería Dos Bocas 

 

El presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), informó que se 
recibió una invitación de la Secretaría de Energía para realizar una visita de supervisión y evaluación a la 
Refinería Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102962/titulo,Diputadas%20y%20diputados%20realiz
ar%C3%A1n%20visita%20de%20supervisi%C3%B3n%20y%20evaluaci%C3%B3n%20a%20la%20Refiner
%C3%ADa%20Dos%20Bocas/ 
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Diputadas y diputados realizarán visita de supervisión y 
evaluación a la Refinería Dos Bocas 

 
El presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), informó que 
se recibió una invitación de la Secretaría de Energía para realizar una visita de supervisión y evaluación 
a la Refinería Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco. 

Explicó que, por cuestiones de seguridad industrial, el límite de asistentes será reducido, y en un futuro 
próximo la invitación se ampliará a otras diputadas y diputados de la Comisión que no puedan asistir 
en esta ocasión. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-realizaran-visita-de-supervision-

y-evaluacion-a-la-refineria-dos-bocas/ 
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Blanca Alcalá propone se establezca “Home Office” 
durante las contingencias ambientales 

 

La diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Blanca Alcalá Ruiz exhortó a los 
gobiernos de los estados de la megalópolis (Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, Puebla, 
Morelos, Querétaro y Tlaxcala), a que establezcan la posibilidad de establecer un programa de “home 
office” durante las contingencias ambientales. 

https://efekto10.com/blanca-alcala-propone-se-establezca-home-office-durante-las-contingencias-

ambientales/ 
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Llegó a la Comisión Permanente la discusión sobre la gira de AMLO 
 
Llegó a la Comisión Permanente el tema del condicionamiento del Presidente 
para ir a la Cumbre de las Américas, este de que inviten a Cuba, Venezuela y 
Nicaragua; pero también lo de su viaje a Cuba y el anuncio de la contratación de 
500 médicos ante el déficit que dice, hay en centros de salud del país.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/12B4L3I7eOKMKKgbXug9T65JT0_NSf63u/view 
 

 

https://drive.google.com/file/d/12B4L3I7eOKMKKgbXug9T65JT0_NSf63u/view
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Critican a AMLO por declarar que también cuida a delincuentes 
porque "son seres humanos" 

 

Usuarios de redes sociales y políticos reaccionaron luego de que en su conferencia mañanera de este 
jueves en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró que además de cuidar 
a los elementos de las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, su gobierno también cuida a “los 
integrantes de las bandas” porque “son  seres humanos”.  

“Cuidamos a los elementos de las Fuerzas Armadas, de la Defensa, de la Guardia Nacional, pero 
también cuidamos a los integrantes de las bandas, son seres humanos”, declaró López Obrador. 

Tras las expresiones, el expresidente Vicente Fox cuestionó: ¿Somos ya un narcoestado? 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, señaló que las Fuerzas Armadas “no están 
para cuidar a los integrantes de las bandas, están para servir, proteger y defender a la Nación”, además 
que destacó que el Ejército siempre ha sido motivo de orgullo. 

“Es lamentable la degradación a la que hoy se le somete”, escribió. 

“Nunca antes las y los soldados, marinos y pilotos habían sufrido humillaciones como las que hoy 
enfrentan. Ellos dan su vida por nuestro país y por la ciudadanía, lo mínimo que el Gobierno de la 
República debería hacer es darles su lugar y respetar su entrega”, agregó el priista. 

“El gobierno de López Obrador no combate, sino que cuida a los delincuentes porque son sus aliados. 
Morena es delincuencia organizada. ¿Y quién protege a la Sociedad, Andrés Manuel?”, dijo Jesús 
Zambrano, dirigente nacional del PRD.  

“No, a los criminales NO hay que cuidarlos, hay que llevarlos ante la justicia. 

La ciudadanía exige seguridad y un alto a la impunidad. Basta de esta violencia contra periodistas, 
mujeres y el ejército mismo. Van más de 120 mil homicidios dolosos. ¡No más abrazos a los 
criminales!”, dijo la senadora panista, Josefina Vázquez Mota.  “A los dictadores no me los discriminen 
y a los violentos no me los hostiguen. Los demás preocúpense por tener sus conciencias tranquilas…”, 
escribió el periodista Víctor Trujillo.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-critican-lopez-obrador-por-declarar-que-tambien-cuida-
delincuentes 
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AMLO denuncia tráfico de vapeadores 

El presidente Andrés Manuel López Obrador denunció que en México hay un tráfico clandestino de 

vapeadores, luego de que se determinara prohibir su venta en el territorio nacional.  

A finales del mes pasado el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de ley para prohibir la 

importación y exportación de vapeadores y cigarros electrónicos, así como de cartuchos de tabaco o 

tabaco reconstituido utilizados en los sistemas alternativos de consumo de nicotina.  

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-denuncia-trafico-clandestino-de-vapeadores 
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Iniciativa propone blindar a personas operadoras del 

Autotransporte de Carga con Centros de Hospedaje en 

puntos carreteros del país 
 
 

La Diputada Federal por Morena, Laura Imelda Pérez Segura, urgió a discutir y, en su caso, aprobar la 
propuesta para reformar los artículos 2, 17, 70, 81, 82, y 83 de la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Federal para crear e implementar los Centros de Hospedaje en accesos carreteros del 
país, a fin de dar certidumbre a la fuerza laboral del sector del Autotransporte de Carga en México, 
asignándoles un espacio gratuito y seguro de descanso para las y los conductores, sus unidades y la 
mercancía que llevan bajo su resguardo. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/iniciativa-propone-blindar-a-personas-operadoras-del-autotransporte-de-carga-con-centros-de-
hospedaje-en-puntos-carreteros-del-pais/ 
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Para acabar con la violencia hacia las mujeres, no se deben 

generar estereotipos machistas en los niños: diputada 

Eufrosina Cruz 

El Organismo Nacional de Mujeres Priistas de Veracruz, por conducto de su presidenta Yolanda 

Lagunes, organizó una conferencia magistral impartida por la diputada federal de Oaxaca, Eufrosina 

Cruz con el tema “Fortalecimiento de las Acciones Afirmativas para la Participación Política de las 

Mujeres Indígenas y Afromexicanas ”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/para-acabar-con-la-violencia-hacia-las-mujeres-no-se-deben-generar-estereotipos-machistas-en-los-
ninos-diputada-eufrosina-cruz/ 
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A propuesta del PAN, Mariana Gómez del Campo fue 

electa por unanimidad presidenta de la Organización 

Demócrata Cristiana de América 

El presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, informó que la diputada federal y secretaria 

de Asuntos Internacionales, Mariana Gómez del Campo y a propuesta de Acción Nacional fue electa 

por unanimidad como primera presidenta de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), 

en el marco de su 23 congreso que se lleva a cabo en la sede nacional del partido. 

 

https://hojaderutadigital.mx/a-propuesta-del-pan-mariana-gomez-del-campo-fue-electa-por-unanimidad-presidenta-de-la-

organizacion-democrata-cristiana-de-america/ 
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La gira del presidente por Centroamérica derivará en 
beneficios para la población de toda la región: PT 

En la sesión de la Comisión Permanente, durante la Agenda Política referente a la gira del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, por Centroamérica, el diputado Gerardo Fernández Noroña, 

vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, aseveró que esta labor emprendida por el Primer 

Mandatario derivará en grandes beneficios para la población de toda la región. 

https://efekto10.com/la-gira-del-presidente-por-centroamerica-derivara-en-beneficios-para-la-

poblacion-de-toda-la-region-pt/ 
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Con la 4T, México ha recuperado presencia en el 
ámbito internacional y el liderazgo en américa latina: 

PT 

 
Con miras a la Cumbre de Las Américas, a realizarse el próximo mes de junio en Los Ángeles, Estados 
Unidos, el diputado Benjamín Robles Montoya, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, celebró 
que desde la llegada de la Cuarta Transformación (4T) México ha recuperado presencia a nivel 
internacional y el liderazgo en América Latina bajo las premisas de respeto a la soberanía de los países y 
no intervención en sus asuntos internos. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/con-la-4t-mexico-ha-recuperado-presencia-en-el-
ambito-internacional-y-el-liderazgo-en-america-latina-pt/ 
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Promueven juicio político contra Sheinbaum por L-12 
 

La senadora panista Kenia López Rabadán presentó esta mañana, en la Cámara de Diputados, una 
solicitud de juicio político contra la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por la responsabilidad que 
presumiblemente tuvo en la tragedia de la Línea 12 del Metro que dejó 26 muertos y más de un 
centenar de heridos. 

La solicitud ocurre en una coyuntura marcada por las conclusiones que arrojó el tercer dictamen de la 
empresa DNV, que señala como causas del desplome del vagón, entre otras, a la falta de 
mantenimiento en la gestión de Sheinbaum. 

López Rabadán exigió ayer mismo la renuncia de la morenista al cargo de Jefa de Gobierno mientras se 
deslindan responsabilidades. 

El martes, el Presidente López Obrador salió en defensa de la Jefa de Gobierno. 

"Está expuesta a fuertes presiones, pero es la temporada, es lo que le tendrá que venir y es natural que 
esto suceda", alegó el tabasqueño. 

En la demanda de juicio político que presentó la senadora panista Kenia López Rabadán se establece 
que mientras Sheinbaum no sea destituida se seguirán obstruyendo las investigaciones del desplome 
de la Línea 12 del Metro."La Jefa de Gobierno es juez y parte, por lo que, mientras no sea destituida del 
encargo, seguirá obstruyendo las investigaciones y se continuarán violando los derechos humanos de 
las víctimas. Es necesario el esclarecimiento de los hechos y se dé castigo ejemplar a los responsables 
con la finalidad de lograr justicia, verdad, reparación y garantías de no repetición para las familias 
afectadas por la negligencia gubernamental en el desplome de la Línea 12 del Metro", se lee en la 
demanda. 

El documento refiere que la Jefa de Gobierno ha incumplido su obligación constitucional y 
convencional de promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos de las personas que 
habitan y transitan por la Ciudad de México. 

https://www.reforma.com/promueven-juicio-politico-contra-sheinbaum-por-l-
12/gr/ar2401489?md5=d38454539871323b571fd63400c164bb&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b
2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor 
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Llamada de “alito” es muestra de los “moches” que queremos 
erradicar: diputado Daniel Gutiérrez 

 

 La llamada telefónica entre el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Alejandro Moreno y uno de sus subalternos en la que le pide que exija a uno de sus proveedores le 
regale 100 mil gorras es el ejemplo más acabado de los “moches” en tiempo electoral, aseveró el 
diputado Daniel Gutiérrez (Morena). 

Las acciones del también legislador federal, dijo el morenista, son justo lo que están tratando de evitar 
con la reforma a los Artículos 108 y 110 de la Constitución para evitar que se utilicen recursos públicos 
para fines electorales. 

«Aquí nos damos cuenta como el PRIAN siempre han hecho del proveedor, de la compra, el moche, en 
especie o en efectivo, para fines electorales”, lamentó Daniel Gutiérrez. 

Adelantó que pedirá a la fiscalía en asuntos electorales investigue a fondo para determinar si se deben 
fincar responsabilidades al líder del PRI en San Lázaro. 

No se puede permitir, insistió, en que a través de un contrato de compra que duró años, se obligue a 
los proveedores a “ayudar” en efectivo o en especie para fines electorales. 

“Yo hago un llamado como legislador, como representante popular, para que se hagan y se asuman las 
responsabilidades, pero sobre todo, se den las condiciones para investigar y si hay un delito que se 
finquen responsabilidades; 

“Nosotros en Morena tenemos un área jurídica y haremos un llamado como grupo parlamentario para 
que asuma sus facultades y le dé seguimiento a este asunto”, expresó. 

Por último, pidió a los mexicanos a que no permitamos más prácticas de este tipo, sobre todo porque 
primero se usan los recursos públicos y como consecuencia no hay obras ni servicios. 

“No podemos permitir que hoy que estamos diciendo que queremos fortalecer la democracia, la 
partición ciudadana, tengamos vídeos y llamadas de ese tipo y que tengamos un hampón como 
dirigente del PRI a nivel nacional”, concluyó. 

https://www.24-horas.mx/2022/05/12/llamada-de-alito-es-muestra-de-los-moches-que-queremos-
erradicar-diputado-daniel-gutierrez/ 
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Por primera vez una mujer será responsable de la seguridad en 
Cámara de Diputados 

 

 La Cámara de Diputados realizó una ceremonia para designar a Sandra Capilla Yerena como 
supervisora de Seguridad y Protección Civil de este recinto legislativo, cargo que por primera vez lo 
ejercerá una mujer. 

La secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, encabezó el nombramiento y 
expresó que éste es un reconocimiento al esfuerzo, perseverancia y profesionalismo de alguien que 
durante 27 años ha contribuido a garantizar la seguridad de quienes laboran en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 

Carlos Noriega Cano, director general de Resguardo y Seguridad, destacó la importancia que 
representa esta designación “puesto que se ha alcanzado el objetivo de tener por primera vez a una 
mujer en ese cargo tan relevante que significa coordinar el esfuerzo para preservar la seguridad de las 
personas, del inmueble legislativo y mejorar su funcionamiento”. 

Sandra Capilla Yerena ocupa el cargo de supervisora de Seguridad de la Cámara de Diputados, luego de 
laborar 27 años desarrollando diferentes labores y responsabilidades en el área de Resguardo. 

“Empecé de cero, en un tiempo en el que había muy pocas oportunidades para las mujeres y menos en 
un área en la que predominan los hombres. Por fortuna, se han abierto espacios de responsabilidad 
para las mujeres en los últimos años, en especial en la Cámara de Diputados a la que le he dedicado 
toda mi atención y responsabilidad”, dijo la nueva supervisora de Seguridad. 

Su designación se llevó a cabo en una ceremonia realizada a un costado del estacionamiento 1 del 
recinto legislativo, a la que asistió el personal asignado a las labores de Seguridad y Protección Civil, así 
como Yuriria García Núñez, titular de la Unidad para la Igualdad de Género. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/primera-vez-mujer-sera-responsable-seguridad-camara-
diputados.html 
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Por primera vez en la Cámara de Diputados una mujer 
ocupa el cargo de supervisora de Seguridad 

 
 

 La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, designó a Sandra Capilla 

Yerena como supervisora de Seguridad y Protección Civil de la Cámara de Diputados.  Al dar posesión 

del cargo por primera vez ocupado por una mujer, expresó que este nombramiento es un 

reconocimiento al esfuerzo, perseverancia y profesionalismo de alguien que durante 27 años ha 

contribuido a garantizar la seguridad de quienes laboran en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

https://hojaderutadigital.mx/por-primera-vez-en-la-camara-de-diputados-una-mujer-ocupa-el-cargo-de-supervisora-de-seguridad/ 
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Por primera vez en la Cámara de Diputados una mujer 
ocupa el cargo de supervisora de Seguridad 

 
 

 La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, designó a Sandra Capilla 

Yerena como supervisora de Seguridad y Protección Civil de la Cámara de Diputados.  Al dar posesión 

del cargo por primera vez ocupado por una mujer, expresó que este nombramiento es un 

reconocimiento al esfuerzo, perseverancia y profesionalismo de alguien que durante 27 años ha 

contribuido a garantizar la seguridad de quienes laboran en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

https://laverdad.com.mx/2022/05/por-primera-vez-en-la-camara-de-diputados-una-mujer-ocupa-el-cargo-de-supervisora-de-

seguridad/ 
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Por primera vez en la Cámara de Diputados una mujer 
ocupa el cargo de supervisora de Seguridad 

 
 

 La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, designó a Sandra Capilla 

Yerena como supervisora de Seguridad y Protección Civil de la Cámara de Diputados.  Al dar posesión 

del cargo por primera vez ocupado por una mujer, expresó que este nombramiento es un 

reconocimiento al esfuerzo, perseverancia y profesionalismo de alguien que durante 27 años ha 

contribuido a garantizar la seguridad de quienes laboran en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

https://ventanaver.mx/principal/por-primera-vez-en-la-camara-de-diputados-una-mujer-ocupa-el-cargo-de-supervisora-de-

seguridad/ 
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Por primera vez en la Cámara de Diputados una 
mujer ocupa el cargo de supervisora de 
Seguridad 

 
 

La Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, hizo la designación 

Boletín No.1845 

Por primera vez en la Cámara de Diputados una mujer ocupa el cargo de supervisora de 

Seguridad 

• La Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, hizo la designación 

• Es un reconocimiento a Sandra Capilla Yerena a sus 27 años de trayectoria y destacada labor 

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, designó a Sandra Capilla 

Yerena como supervisora de Seguridad y Protección Civil de la Cámara de Diputados. 

Al dar posesión del cargo por primera vez ocupado por una mujer, expresó que este 

nombramiento es un reconocimiento al esfuerzo, perseverancia y profesionalismo de alguien que 

durante 27 años ha contribuido a garantizar la seguridad de quienes laboran en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro. 

Por su parte, Carlos Noriega Cano, director general de Resguardo y Seguridad, destacó la 

importancia que representa esta designación “puesto que se ha alcanzado el objetivo de tener por 
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primera vez a una mujer en ese cargo tan relevante que significa coordinar el esfuerzo para 

preservar la seguridad de las personas, del inmueble y mejorar su funcionamiento”. 

Sandra Capilla Yerena ocupa el cargo de supervisora de Seguridad de la Cámara de Diputados, 

luego de laborar 27 años desarrollando diferentes labores y responsabilidades en el área de 

Resguardo. 

Al recibir el nombramiento, expresó que “empecé de cero, en un tiempo en el que había muy 

pocas oportunidades para las mujeres y menos en un área en la que predominan los hombres. 

Por fortuna se han abierto espacios de responsabilidad para las mujeres en los últimos años, en 

especial en la Cámara de Diputados a la que le he dedicado toda mi atención y responsabilidad”. 

A la ceremonia, realizada a un costado del estacionamiento 1 del recinto legislativo, asistió el 

personal asignado a las labores de Seguridad y Protección Civil, así como Yuriria García Núñez, 

titular de la Unidad para la Igualdad de Género. 
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No puede haber reclamo por la contratación de médicos cubanos: Aleida 
Alavez 

 
Tras el anuncio por parte del Gobierno Federal de contratar a 500 médicos 
cubanos siguen surgiendo opiniones políticas como la de la diputada de Morena 
Aleida Alaves, quien reviró y defendió la eventual llegada de estos profesionales 
de la salud. “No puede haber un reclamo cuando estos médicos van a ir a las 
zonas más inhóspitas del país, se recompondrá toda la inversión en materia de 
salud”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1EVTJKxDbZ337qeyfcR5_FNrycX7vQ_4F/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EVTJKxDbZ337qeyfcR5_FNrycX7vQ_4F/view
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Morena defiende la decisión de López Obrador de contratar a 500 médicos 
cubanos 

 
 Morena se negó a debatir en la Comisión Permanente la crisis de seguridad que 
se registra en el AICM, los recientes asesinatos de dos periodistas en Veracruz y 
el tercer informe de la empresa DNV sobre el colapso de la Línea 12 del Metro e 
impuso el tema de lo que llamó ‘la exitosa gira del presidente López Obrador por 
Centroamérica y el Caribe’, la bancada mayoritaria también defendió el anuncio 
del presidente de contratar a 500 médicos cubanos, bajo el argumento de hacer 
frente a un supuesto déficit de profesionales de la salud en México.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1IJ43UIKaCmI1I3VoXvR8uQ4Damb6x1zX/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1IJ43UIKaCmI1I3VoXvR8uQ4Damb6x1zX/view
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“Incomprensible”: Patricia Armendáriz 
tundió a Santiago Creel por críticas a 

Morena 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), se ha convertido en uno de los 
principales opositores del gobierno de la Cuarta Transformación (4T), encabezado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Desde sus redes sociales y de su posición en la cámara baja, el legislador se lanzó contra el 
tabasqueño y aseguró que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es una 
“imposición” que saldrá del poder en 2024. 

Ante esta postura, la integrante de la bancada morenista en San Lázaro, Patricia Armendáriz, 
salió en defensa del mandatario federal y criticó la declaración de Santiago Creel. 

También desde su cuenta de Twitter, la ex integrante del programa Shark Tank tildó de 
“incomprensible” las acusaciones de la oposición, representada por Creel, sobre los presuntos 
“dictámenes inamovibles” de la 4T. 

“Incomprensible”: Patricia Armendáriz tundió a Santiago Creel por críticas a Morena - Infobae  

https://www.infobae.com/tag/santiago-creel/
https://www.infobae.com/tag/patricia-armendariz/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/incomprensible-patricia-armendariz-tundio-a-santiago-creel-por-criticas-a-morena/
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Grupo de Amistad México-Reino de Suecia 
organizará Semana Cultural y Gastronómica 

 
 

Boletín No.1847 

Grupo de Amistad México-Reino de Suecia organizará Semana Cultural y Gastronómica 

El Grupo de Amistad México – Reino de Suecia celebró este jueves su segunda reunión ordinaria 

en la que las y los diputados federales aprobaron la organización de una Semana Cultural y 

Gastronómica, que se llevará a cabo del 17 al 21 de noviembre, en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro. 

Debido a la visita de una comitiva de representantes parlamentarios suecos a México, el Grupo de 

Amistad presidido por la diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena), prepara una serie de 

eventos dentro de la Semana Cultural y Gastronómica para exhibir toda la riqueza del país con 

muestras artesanales e interpretación de bailes folclóricos mexicanos. 

Para garantizar el éxito de la Semana Cultural y Gastronómica México-Reino de Suecia, las y los 

legisladores integrantes del Grupo de Amistad aprobaron la creación de un Comité Permanente 

de Seguimiento encargado del financiamiento para la realización de todos los eventos, con la 

participación de los diversos niveles de gobierno municipales, estatales y de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores y la Secretaría de Cultura. 

El Grupo de Amistad presentó la agenda de actividades con motivo de la Semana Gastronómica y 

Cultural México-Reino de Suecia, que será inaugurada el jueves 17 de noviembre con la recepción 
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de la delegación sueca de legisladores invitados, que recorrerán las instalaciones del Palacio 

Legislativo de San Lázaro. 

Ese mismo día, se visitará el Museo Nacional de Historia del Castillo de Chapultepec y el 

Monumento a la Independencia para que los invitados conozcan la riqueza de México. 

Para el 18 de noviembre está programada una visita oficial al Museo Nacional de las 

Intervenciones, al Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados y al Museo Nacional de la 

Revolución. 

 Al día siguiente, el 19 de noviembre, se visitará el Museo del Templo Mayor para conocer el origen 

de la cultura mexica y del pasado prehispánico. Ese mismo día en San Lázaro, se abrirá la feria 

gastronómica de comida tradicional con la participación de bailables folclóricos de cada entidad 

mexicana, en la explanada. 

Se proyectará ese mismo sábado la película El Cementerio de las Águilas, obra del cineasta Luis 

Lezama, filmada en el año de 1939 como un ejemplo del cine histórico nacionalista. 

El domingo 20 de noviembre, la comisión sueca de representantes parlamentarios serán 

distinguidos invitados para presenciar el desfile deportivo, cívico militar conmemorativo a las 

fiestas patrias revolucionarias del país.  

Se recorrerá además el Museo Nacional del Arte y por sugerencia de la diputada Amalia García 

(MC) se incluirá en la agenda una visita guiada a las grandes obras de los muralistas mexicanos 

José Clemente Orozco, David Alfaro Siqueiros y Rufino Tamayo. 

La clausura de la Semana Cultural será el 21 de noviembre tras un recorrido por Turibus en el 

Centro de la Ciudad de México. 

El Grupo de Amistad México-Reino de Suecia sesionará la próxima semana para darle continuidad 

o ajustar la agenda propuesta ya aprobada. 

Reunión con el embajador de Suecia 

 La diputada Martínez Espinoza dijo que el próximo 23 de mayo el embajador de Suecia en México, 

Gunnar Aldén, estará en San Lázaro para dar un informe a diputadas y diputados sobre el conflicto 

bélico Rusia-Ucrania bajo la óptica de los países miembros de la Organización del Tratado del 

Atlántico Norte (OTAN). 
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En la sesión, estuvieron las diputadas Amalia García Medina (MC), Blanca Narro Panameño 

(Morena), Inés Parra Juárez (Morena), Genoveva Huerta Villegas (PAN), Wendy Maricela Cordero 

González (PAN), Margarita García García (PT) y los diputados Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN), 

Gilberto Hernández Villafuerte (PVEM), Otoniel García Montiel (Morena) y Hamlet García Almaguer 

(Morena). 
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PAN presentó iniciativa de Reforma Electoral 
 
El PAN presentó formalmente en la Cámara de Diputados su iniciativa de Reforma 
Electoral, los panistas dijeron declararse listos para el diálogo con Morena y el 
Gobierno Federal para lograr una reforma benéfica de cara a las elecciones del 
2024.  
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1V6M9sVuAzbz7TPkFlrTQNiClNsHAh0an/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1V6M9sVuAzbz7TPkFlrTQNiClNsHAh0an/view
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Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN) 
 

 “Nosotros creemos que existe, si es que existe por parte de aquellos, del 
oficialismo de Morena y de aliados, la auténtica intención de avanzar en una 
redacción común, habría puntos en los que coincidiríamos, hay otros en los que 
definitivamente no coincidimos y por lo mismo puedo decir que esos puntos no 
van a pasar, porque implican una reforma constitucional que ocupa los votos de 
la oposición, que no van a tener. En todos aquellos puntos que giran en torno a 
destruir, a minar, a disminuir facultades de los institutos electorales, en esos no 
van a contar con nosotros”. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1xVHdF_lCujcgow6OyyplUhSpNdlXaHDt/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xVHdF_lCujcgow6OyyplUhSpNdlXaHDt/view
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“Servidores públicos en campaña”: así 
se burló Margarita Zavala de la reunión 

entre Sheinbaum y Zaldívar 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Margarita Zavala, arremetió en contra 
de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CMDX), Claudia Sheinbaum Pardo, por su reunión 
con el magistrado presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar. 

A través de su cuenta oficial de Twitter, la legisladora del blanquiazul compartió una fotografía de 
los funcionarios sonriendo; junto a la imagen, Zavala escribió: “De la sección ‘servidores públicos 
en campaña’”. 

Ante su publicación, las reacciones de los internautas no se hicieron esperar, pues usuarios 
tomaron el espacio en la red social para lanzarse en contra de la mandataria capitalina, mientras 
que otros salieron en su defensa. 

“Servidores públicos en campaña”: así se burló Margarita Zavala de la reunión entre Sheinbaum y Zaldívar - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/servidores-publicos-en-campana-asi-se-burlo-margarita-zavala-de-la-reunion-entre-sheinbaum-y-zaldivar/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1652397755
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PAN promueve juicio político contra 
Sheinbaum por Línea 12; quiere inhabilitarla 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Legisladores del PAN presentaron a la Secretaría General de la Cámara de Diputados una demanda de juicio 

político contra la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, por el colapso de un tramo de la 

Línea 12 del Metro, en el cual murieron 26 personas en mayo de 2021. 

“(Es) en contra de la jefa de gobierno de la CDMX, para que sea destituida del encargo por su negligencia en el 

mantenimiento e inspección de la Línea 12 del Metro, así como su obstrucción en la investigación. Más de un 

año ocurrida esta tragedia y no hay claridad de quiénes son los responsables”, criticó la vicecoordinadora de los 

senadores del PAN, Kenia López Rabadán. 

Esta denuncia será enviada a la Subcomisión de Examen de Previo, que revisará si cumple con los requisitos de 

procedencia; después se turnará a las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales y de Justicia 

para formular la resolución correspondiente y la mandará a la Sección Instructora. 

Esta última recibirá todos los elementos de prueba tanto de los denunciantes como de Sheinbaum para después 

emitir un dictamen para ser enviado al Pleno de la Cámara de Diputados y después al Senado en caso de proceder. 

PAN promueve juicio político contra Sheinbaum por Línea 12 del Metro (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/pan-promueve-juicio-politico-contra-sheinbaum-por-linea-12-del-metro/
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Presenta PAN denuncia de juicio político en contra de Claudia Sheinbaum 
 
El diputado Santiago Torreblanca y la senadora Kenia López Rabadán, ambos del 
PAN, presentaron una solicitud de juicio político en contra de la jefa de gobierno 
de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, por su presunta responsabilidad en 
el accidente de la Línea 12 del Metro ocurrido el 3 de mayo del año pasado, en el 
que fallecieron 26 personas. La demanda de juicio político fue entregada en la 
Secretaria General de la Cámara de Diputados.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1ehb_bgaTuhBUlyoDEDFdF98eh34LM3KA/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ehb_bgaTuhBUlyoDEDFdF98eh34LM3KA/view
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PAN inicia proceso para juicio político en 
contra de Claudia Sheinbaum por 

responsabilidad en accidente de la Línea 
12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Kenia López Rabadán, senadora de Acción Nacional, presentó una solicitud para realizar un juicio 
político a Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, por su responsabilidad 
como mandataria en el accidente de la Línea 12 del Metro. La legisladora inició el proceso ante 
la Cámara de Diputados para que “rinda cuentas”. El tres de mayo de 2021, el colapso de una trabe 
en la parte elevada del transporte entre las estaciones Tezonco y Olivos dejó un saldo de 26 
personas fallecidas y alrededor de un centenar más heridas. 

El proceso de juicio político fue interpuesto, además de López Rabadán, por los diputados federales 
Guillermo Octavio Huerta Ling y Santiago Torreblanca Engell, todos panistas. La denuncia será 
turnada a la Subcomisión de Examen Previo de la Cámara de Diputados, la cual revisará que la 
solicitud cumpla con los requisitos de procedencia. 

PAN inicia proceso para juicio político en contra de Claudia Sheinbaum por responsabilidad en accidente de la Línea 12 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/pan-inicia-proceso-para-juicio-politico-en-contra-de-claudia-sheinbaum-por-responsabilidad-en-accidente-de-la-linea-12/
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Legisladores del PAN presentan demanda contra la jefa de Gobierno 
 

 Diputados y senadores del PAN presentan demanda y juicio político contra la jefa 
de Gobierno por negligencia en el caso de la Línea 12 del Metro.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1q7jpJGZ3zHm9AVvEh6304Q6USjdY4lze/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1q7jpJGZ3zHm9AVvEh6304Q6USjdY4lze/view
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“¿Y quién protege a la sociedad?”: PRI y 
PRD contra AMLO por cuidar a 

integrantes de bandas criminales 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) declaró que su gobierno cuida 
a integrantes del crimen organizado porque “también son seres humanos”, las críticas y burlas 
no se hicieron esperar, entre ellas, la de los líderes del bloque opositor. 

A través de su cuenta oficial de Twitter, el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Moreno, aseguró que las Fuerzas Armadas no están para cuidar a los 
integrantes de las bandas, ya que su trabajo es servir, proteger y defender al país. 

En el mensaje, el líder priista lamentó la degradación a la que se somete el Ejército mexicano, 
cuando “siempre ha sido nuestro orgullo”. 

“¿Y quién protege a la sociedad?”: PRI y PRD contra AMLO por cuidar a integrantes de bandas criminales - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/y-quien-protege-a-la-sociedad-pri-y-prd-contra-amlo-por-cuidar-a-integrantes-de-bandas-criminales/
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El Ejército no está para cuidar a las bandas del crimen organizado: Alejandro 
Moreno 

 
 El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, lamentó las declaraciones del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, y dijo que las fuerzas armadas no 
están para cuidar a los integrantes de las bandas del crimen organizado, sino para 
servir, proteger y defender a la nación. Nuestro ejército, dijo, siempre ha sido 
motivo de orgullo y es lamentable la degradación a la que hoy se le somete. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1bj7Rc0jz01yI6SgWZpuPow_G2y5LRVpm/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1bj7Rc0jz01yI6SgWZpuPow_G2y5LRVpm/view
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PRI critica a Sheinbaum de estar preocupada por la carrera presidencial 
 
El presidente nacional del PAN, Alejandro Moreno Cárdenas, criticó que Claudia 
Sheinbaum esté más preocupada por acomodarse en la carrera presidencial que 
en llegar a la verdad y castigar a los responsables de la tragedia en la línea 12 del 
metro. Alejandro Moreno descalificó al gobierno de López Obrador por utilizar el 
próximo proceso electoral para crear una cortina de humo y desviar la atención 
de lo verdaderamente urgente en el país, destacó la falta de medicamentos 
oncológicos en hospitales del sector salud y criticó la falta de respaldo a los 
médicos mexicanos que se arriesgaron la pandemia con el anuncio de la 
contratación de médicos cubanos.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1PGBtDyc8S7VzJjKWFsK6uv17bqDeHKik/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1PGBtDyc8S7VzJjKWFsK6uv17bqDeHKik/view
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"Los vamos a denunciar": PRI acusa a AMLO de intervenir 
en elecciones en Hidalgo 

El líder del PRI, Alito Moreno, acusó al presidente AMLO de utilizar el Estado para intervenir en las 

elecciones en Hidalgo en favor de Morena 

https://www.debate.com.mx/politica/Los-vamos-a-denunciar-PRI-acusa-a-AMLO-de-intervenir-en-

elecciones-en-Hidalgo-20220512-0099.html 
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Se confrontan senadores y diputados en Permanente por contratación de 
médicos cubanos 

Senadores y diputados de la Comisión Permanente del Congreso se confrontaron 
por el anuncio del gobierno federal de contratar a 500 médicos cubanos. El priista 
Jorge Carlos Ramírez Marín manifestó su desaprobación y enérgica protesta pues 
en nuestro país sí hay médicos con capacidad y formados en el conocimiento de 
las necesidades e idiosincrasia de nuestra población, por su parte Julen 
Rementería dijo que con esta medida el Presidente es candil de la calle y 
oscuridad en su casa, en tanto Gerardo Fernández Noroña justificó la 
contratación porque los mexicanos solo quieren trabajar en los grandes 
hospitales.  

 

https://drive.google.com/file/d/1jiIu9PSbsR8WzS_JE2b_LXU2Qll26noL/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1jiIu9PSbsR8WzS_JE2b_LXU2Qll26noL/view
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Fernández Noroña volvió a tundir a Jorge 

Ramos por insistir en que dictaduras no vayan a 

la Cumbre de las Américas  

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado por el Partido del Trabajo (PT), se lanzó una vez más contra el periodista, Jorge 

Ramos, por la segunda respuesta que emitió al presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ante su negativa 

por acudir a la Cumbre de las Américas. 

Esto, luego que el tabasqueño respondiera a un primer Tweet del reportero para reiterar su ausencia al encuentro si Estados 

Unidos (EE.UU) insiste en excluir a las dictaduras de Cuba, Venezuela y Nicaragua por atentar en contra de “la carta 

democrática de las Américas”. 

Ante ello, en un segundo pronunciamiento, Ramos también se mostró firme a que dichos regímenes “no deben ser un 

ejemplo a seguir” en razón de la violación a los derechos humanos que han perpetrado. Pero fue esta declaración con la 

cual Noroña desacreditó al reportero de Univisión tachándolo como “muñeco de ventrílocuo”. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/fernandez-norona-volvio-a-tundir-a-jorge-ramos-por-insistir-en-que-

dictaduras-no-vayan-a-la-cumbre-de-las-americas/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/11/amlo-confirmo-que-no-ira-a-la-cumbre-de-las-americas-no-es-que-no-quiera/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/11/amlo-confirmo-que-no-ira-a-la-cumbre-de-las-americas-no-es-que-no-quiera/
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/05/02/eeuu-confirmo-que-las-dictaduras-de-cuba-nicaragua-y-venezuela-no-seran-invitadas-a-la-cumbre-de-las-americas/
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/05/02/eeuu-confirmo-que-las-dictaduras-de-cuba-nicaragua-y-venezuela-no-seran-invitadas-a-la-cumbre-de-las-americas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/11/jorge-ramos-respondio-a-amlo-y-le-recordo-que-las-dictaduras-de-cuba-venezuela-y-nicaragua-no-deben-ir-a-la-fiesta/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/11/jorge-ramos-respondio-a-amlo-y-le-recordo-que-las-dictaduras-de-cuba-venezuela-y-nicaragua-no-deben-ir-a-la-fiesta/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/fernandez-norona-volvio-a-tundir-a-jorge-ramos-por-insistir-en-que-dictaduras-no-vayan-a-la-cumbre-de-las-americas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/fernandez-norona-volvio-a-tundir-a-jorge-ramos-por-insistir-en-que-dictaduras-no-vayan-a-la-cumbre-de-las-americas/
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“¿Les alcanzará el presupuesto?”: la 
ácida crítica de Noroña contra Ciro 

Murayama por elecciones 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El polémico diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra 
del consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama, por el presupuesto para las 
elecciones presidenciales del 2024. 

Y es que, en una mesa de análisis, el consejero electoral subrayó que en México se tiene un conjunto 
de certeza de cómo se organiza la disputa por el poder y sólo hay una incertidumbre: el resultado 
electoral, ya que eso lo decide la gente votando en secreto y libertad. 

“A mí me parece que, en México, con el actual marco legal y constitucional, estamos en perfectas 
condiciones de ir a las complejas elecciones del 2024″, manifestó. 

El comentario llamó la atención del fiel simpatizante del partido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), quien a través de su cuenta oficial de Twitter cuestionó al funcionario electoral si de 
verdad les alcanzará el presupuesto para llevar a cabo el proceso electoral. 

“¿Les alcanzará el presupuesto?”: la ácida crítica de Noroña contra Ciro Murayama por elecciones 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/fernandez-norona-volvio-a-tundir-a-jorge-ramos-por-insistir-en-que-dictaduras-no-vayan-a-la-cumbre-de-las-americas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/les-alcanzara-el-presupuesto-la-acida-critica-de-norona-contra-ciro-murayama-por-elecciones-2024/
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Pedro Ferriz de Con se lanzó contra el AIFA y 

Fernández Noroña le respondió: “¿Te faltan 

redaños?” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) fue objeto de críticas luego de que en su conferencia matutina 

afirmara que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) era una construcción importante a nivel internacional. 

Por lo que el periodista y empresario Pedro Ferriz de Con criticó los dichos del jefe del ejecutivo por medio de sus redes 

sociales. Catalogó al aeropuerto como “chafa”, así como un “presidente chafa”, pero también se lanzó contra la prensa por 

no haber cuestionado las palabras del primer mandatario. 

Sin embargo, el polémico diputado por el Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, férreo defensor y 

seguidor de la 4T, salió en defensa del primer mandatario y arremetió en contra del empresario. 

Debido a su trabajo periodístico, lo exhortó a que fuera y lo cuestionara de forma presencial. Y preguntó si al polémico 

periodista le faltaba valor para hacerlo. “Pues acude a cuestionarlo ¿o no tienes con qué? ¿te faltan 

redaños? @PedroFerriz”, redactó el diputado petista quien se ha enfrascado en diferentes peleas defendiendo al gobierno 

y al presidente. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/pedro-ferriz-de-con-se-lanzo-contra-el-aifa-y-

fernandez-norona-le-respondio-te-faltan-redanos/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/pedro-ferriz-de-con-se-lanzo-contra-el-aifa-y-fernandez-norona-le-respondio-te-faltan-redanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/pedro-ferriz-de-con-se-lanzo-contra-el-aifa-y-fernandez-norona-le-respondio-te-faltan-redanos/
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Los mares están bajo asedio humano: Sobrexplotación pesquera, pesca industrial y pesca 

ilegal; contaminación por plásticos y aguas residuales; y destrucción de ecosistemas costeros 

como arrecifes coralinos, manglares y estuarios. Pronto, la minería submarina engrosará esta 

lista, cuando altere los fondos oceánicos. Una multiplicidad de especies es llevada a la extinción, 

entre ellas, mamíferos marinos, peces, moluscos, y crustáceos. Los tiburones (peces 

elasmobranquios o cartilaginosos) están siendo exterminados por la industria pesquera; 

eliminar grandes depredadores en los mares hace colapsar ecosistemas completos y 

desaparecer linajes evolutivos de cientos de millones de años. Cerca de 100 millones de 

tiburones son muertos en el mundo cada año. Sólo en México, se matan entre 6 y 9 millones de 

ellos. Más del 50% de las pesquerías en el mundo están sobrexplotadas o colapsadas, y se 

proyecta que hacia la mitad del siglo esta cifra llegará al 90%, lo que implicará no sólo una 

tragedia biológica y ecológica, sino una crisis alimenticia para la humanidad. 

 

Es en este contexto que las Naciones Unidas consolidaron como tratado internacional la 

Convención sobre Diversidad Biológica (CDB) en 2010 en Aichi, Japón, y que se propuso una 

meta de protección mínima del 17% de la superficie terrestre y el 10% de la superficie marina 

para el 2020. Obvio, esto no se ha cumplido. Sólo el 15% de la superficie terrestre y el 7% de 

la superficie marina del planeta se encuentran bajo algún esquema de protección. Debe tenerse 

en cuenta que el instrumento más eficaz de conservación marina son las Áreas Marinas 

Protegidas (AMP) con exclusión total o parcial de pesca. Estas AMP no sólo permiten conservar 

especies y ecosistemas, sino que garantizan la viabilidad de pesquerías comerciales a largo 

plazo, ya que operan como viveros y centros de reproducción y derrame biológico (spillover 

effect) hacia zonas circundantes. La CDB lleva a cabo periódicamente una Cumbre de 

Biodiversidad o Conferencia de las Partes de la Convención (COP). La COP 15 se llevará a 

cabo a finales del 2022 en China, ahí se decidirá el nuevo Marco Global para la Biodiversidad 

Post-2020. En tal escenario, los Gobiernos de Costa Rica; Francia y Reino Unido lideran la 

Coalición de Alta Ambición por la Naturaleza (HAC, por sus siglas en inglés) de más de 90 

países que, siguiendo recomendaciones científicas, propone la conservación del 30% de la 

superficie terrestre y marina del planeta para el 2030, a través del establecimiento de Áreas 

Marinas Protegidas. Sin embargo, México, en un verdadero desorden institucional y de política, 

que incluye confrontación entre Cancillería y SEMARNAT y la invasión de competencias, la 

Cancillería, promueve “refugios pesqueros” en vez de Áreas Marinas Protegidas.  
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No sabemos la razón de esta sinrazón y sabotaje, pero es preciso decir que los llamados 

“refugios pesqueros” tienen sólo una visión comercial de industria pesquera, son efímeros, y no 

aseguran la conservación integral de los ecosistemas. La Cancillería actúa en el seno de un 

grupo de países llamado Panel de Alto Nivel para una Economía Oceánica Sostenible, formado 

por naciones que destacan por la sobrexplotación de los mares globales, y son lidereados por 

Noruega y Japón. Es una especie de “green (blue) washing” en el mar 

 

En otro canal, las Naciones Unidas están abordando el tema de las aguas oceánicas fuera de 

jurisdicciones nacionales. Se trata de concretar un nuevo tratado de Alta Mar (Biodiversidad en 

Áreas del Océano fuera de la Jurisdicción Nacional – Alta Mar – BBNJ por sus siglas en inglés) 

más allá del mar territorial y patrimonial de los países costeros, y que representa más de la 

mitad de la superficie de todos los mares del mundo. Esto, se avanzará en la Segunda 

Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos, que se celebrará en Lisboa, Portugal 

a finales de junio. Lo anterior, en el contexto de la Convención de las Naciones Unidas sobre el 

Derecho del Mar (CONVEMAR). La negociación formal del Tratado de BBNJ se lleva en el seno 

de la Asamblea General de Naciones Unidas durante Conferencias Intergubernamentales. y la 

expectativa está puesta para que en agosto del 2022 se concluya el proceso. El objetivo es 

proteger los mares desde la superficie hasta los fondos marinos, que son bienes públicos 

globales y patrimonio de la humanidad presente y futura, con tres instrumentos clave: Áreas 

Marinas Protegidas en Alta Mar; Estudios de Impacto Ambiental para actividades relevantes en 

Alta Mar (como la minería submarina, cables submarinos, navegación); y, reglas de acceso a 

recursos genéticos marinos. Aquí, el gran debate es la inclusión en el Tratado de Alta Mar, del 

sector pesquero – que, por supuesto debe ser incluido, ya que no tendría sentido el nuevo 

tratado sin ello – y a lo cual, al parecer, se opone la Cancillería Mexicana. Desconocemos los 

intereses de la Cancillería detrás de estas posiciones. Aunque existen organizaciones 

regionales de manejo pesquero (ORMP), estas no tienen competencia ni mandato para cubrir 

todas las necesidades de conservación y gestión de los océanos. Es imperativo un sistema 

internacional integral de gobernanza oceánica para garantizar la sostenibilidad general del 

medio marino. México debiera promoverlo, no sabotearlo. 
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La empresa DNV en manos de los opositores a la 4T: L-12 de la 
CDMX 

A un año del fatídico accidente de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México, en lugar de 
como sociedad conmemorar a las víctimas y sus familias, la oposición ha implantado en la 
opinión pública una polarización innecesaria. El intento más reciente para afectar al gobierno 
de la doctora Claudia Sheinbaum con la filtración de los informes de la consultora noruega Det 
Norske Veritas (DNV) y con una lamentable estrategia impulsada por el PAN. 
 
Después de dos primeros reportes consistentes respecto a las fallas del diseño y obra, la 
empresa DNV decide hacer público su tercer reporte —tardío, ya que debió entregarlo al 
gobierno desde octubre del año pasado—. No solo esto, el tercer informe muestra refuta 
gravemente a los primeros. 
 
Las notables contradicciones de la empresa extranjera, llevan a preguntarnos: ¿El beneficio de 
los neoliberales será del tamaño de las contradicciones de la empresa en su tercer documento? 
¿Quién o quiénes tienen tanto interés en denostar el trabajo del gobierno del pueblo? ¿Por qué 
la oposición tuvo acceso al tercer reporte antes de hacerse público y tuvo el tiempo de orquestar 
este vergonzoso show mediático? 
 
A los ciudadanos nos llaman la atención las grandes contradicciones planteadas por la empresa 
extranjera DNV. Mientras que el primer reporte establece claramente que el manual de 
mantenimiento presenta notables deficiencias y que no es útil para realizar el mantenimiento 
que la línea requiere; el tercer reporte señala que las inspecciones se debieron realizar 
¡conforme al manual de mantenimiento anteriormente descalificado! Difícil de creer. La 
oposición subestima la capacidad de entendimiento de los ciudadanos, no caeremos en sus 
trampas discursivas. 
 
Otro argumento refutado es que el primer reporte señala que el dichoso manual de 
mantenimiento no da las herramientas necesarias para conocer el pandeo que puedan tener 
las trabes del Metro. Pero el tercer reporte reitera que el Gobierno de la Ciudad de México debió 
apoyarse en ese manual para identificarlo. No se acaba ahí, el segundo reporte menciona que, 
con una inspección visual es imposible conocer las deformaciones que pueda tener una trabe, 
pero el tercer reporte vuelve a anular los primeros resultados. 
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La intentona de golpe político ante los suspiros presidenciales de la oposición que quieren sacar 
votos de los escombros, no logrará su cometido porque donde los neoliberales polarizan, 
Claudia Sheinbaum construye la Ciudad de los Derechos, porque hoy todas las niñas y niños 
tienen acceso a una beca, porque aquí la bandera es la igualdad y la prioridad el bienestar del 
pueblo y no los intereses de unos cuantos. 
 
María Rosete 
#Porlosqueamamos 
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Recientemente se presentó la publicación conjunta las Tendencias Tributarias, 1990-2020, 
elaborado por CEPAL, BID, OCDE, el CIAT, entre otros, con los antecedentes de las 
Estadísticas Tributarias Mundiales de la OCDE y las financieras del FMI. 

En este documento podemos observar la debilidad de nuestra estructura tributaria. Tema que 
he abordado durante varios años. Cómo el poder recaudatorio en México se encuentra 
centralizado en el gobierno federal, alrededor del 95 por ciento, mientras los estados o 
gobiernos subnacionales, con un 4 por ciento, y los municipios o gobiernos locales no llegan 
al 1 por ciento. 

Siempre hemos estado por debajo de la media en la relación recaudación tributaria-PIB; en 
2020, por ejemplo, el promedio de la OCDE es de 33.5 por ciento; de América Latina y el 
Caribe es de 21.9; sin embargo, para Brasil, con el 31.6; Argentina, 29.4; Chile, 19.3; México, 
17.9 por ciento y Perú sorprendentemente 15.2 por ciento. 

La recaudación tributaría de 2019 a 2020 en México aumentó en 1.6 puntos porcentuales 
siendo esta última relación la más alta del periodo de análisis, su comportamiento ha sido 
creciente desde 2005 pero no lo suficiente para alcanzar la media de la OCDE y América 
Latina. 

De acuerdo al análisis en 2020, la estructura tributaria en México estaba compuesta 
principalmente por un 24% del IVA; el impuesto sobre la renta de personas físicas, con un 
21%; el ISR a sociedades, 20%; un 14% de las cotizaciones, a la seguridad social, y un 13% 
de los impuestos sobre bienes y servicios, en suma corresponde a un 92%, los restantes 8% 
correspondea pequeños rubros. 

Para el caso del ISR de personas físicas, México es muy superior al promedio de América 
Latina muy cercano a la proporción de la OCE que tiene un 23%. Por otra parte, en el caso 
del IVA ligeramente mayor a la de OCDE, pero inferior a la de ACL 27%. 

El impuesto a la propiedad en México es del 0.2%, mientras que en América Latina es del 4% 
y de la OCDE, del 6%, es importante tomar en cuenta el tamaño del país y su gran diversidad 
social, otro rubro donde es menor en ambas referencias es en lo que se refiere a seguridad 
social, con 18% promedio en la región; 26% de la OCDE, mientras que en México es del 14%, 
como ya lo habíamos mencionado. 
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Como se mencionó, por orden de gobierno, aproximadamente el 95 por ciento es recaudado 
por el gobierno central; 4, estatal, y 1 por ciento, el municipal. Si restamos los fondos de 
seguridad social, el poder tributario en México ha sido muy centralizado; por ejemplo, en 
países federales de la región los gobiernos estatales en Argentina recaudan el 16.8 por ciento 
y en Brasil, 24.4 por ciento, y aun con ese grado de descentralización del poder tributario 
tienen serios problemas presupuestarios. Chile, país unitario o centralizado, el orden central 
tiene el 86.0 por ciento y los gobiernos locales, el 7.8 por ciento, sin restar en estos tres casos 
los ingresos de seguridad social. Por supuesto, de los países del subcontinente son países 
unitarios a excepción de Argentina Colombia, Venezuela, Brasil y México que son Federales. 

Como vemos, la tarea debe ser intensa y antes de trasferir más facultades a los estados, estos 
deben demostrar responsabilidad fiscal, por ejemplo, no repetir la historia de la cancelación 
de la tenencia o el bajo aprovechamiento de sus facultades tributarias con honrosas 
excepciones, para que no haya evasión fiscal, ni corrupción en temas como las devoluciones 
de impuestos, cuando procedan, evitar programas de borrón y cuenta nueva, no tener costos 
fiscales que es una forma de gastar al revés, gastar con disciplina, transparencia y una eficaz 
rendición de cuentas y por supuesto, políticas de gasto con racionalidad y fiscalización social. 
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Se reúnen García y Alfaro con empresarios 

El Gobernador Samuel García sostuvo hoy que Nuevo León y Jalisco pueden cambiar la agenda nacional 

y evitar que se imponga desde el Centro, al tiempo de impulsar el crecimiento económico de ambas 

entidades. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-reunen-garcia-y-

alfaro-con-empresarios/ar2401633?v=2 
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Sonora y EU avanzan en proyectos: Alfonso Durazo 

Con el propósito de atraer inversiones que generen más empleos y mayor bienestar tanto a sonorenses 
como estadounidenses, el gobernador Alfonso Durazo Montaño sostuvo un nuevo encuentro con Ken 
Salazar, embajador de Estados Unidos en México. 

 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sonora-y-EU-avanzan-en-proyectos-Alfonso-Durazo-
20220512-0023.html 
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Cubrebocas ya no son obligados en tiendas 

‘En Monclova ya no es obligatorio el uso de cubrebocas en espacios cerrados como comercios, 
restaurantes o tiendas de conveniencia’, informó el Director de Protección Civil, Agustín Ramos Pérez. 

Ayer el funcionario, aclaró, que las farmacias, restaurantes, tiendas de conveniencia, supermercados, 
joyerías, zapaterías, tiendas de ropa y accesorios, entre otros, pueden eliminar esta obligatoriedad. 

https://laprensadecoahuila.com.mx/2022/05/12/cubrebocas-ya-no-son-obligados-en-tiendas/ 
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Insuficientes los votos para aprobar los matrimonios gay 
en Estado de México 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Maurilio Hernández González, aseguró que 
el reconocimiento de los “matrimonios igualitarios” no depende de la bancada de Morena, sino de todos 
los grupos parlamentarios, porque es un tema que requiere del consenso de la mayoría para que opere 
sin problema.  
https://www.milenio.com/politica/trabada-aprobacion-en-edomex-de-matrimonios-igualitarios 
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Encuentran sin vida a hermanas secuestradas en Senguio 
 

Los cuerpos de las dos hermanas secuestradas el pasado lunes en Senguio, fueron encontradas en un 
municipio en el Estado de México. 
De acuerdo a los reportes, el hallazgo sucedió la noche del miércoles en San José Del Rincón. Además, 
se confirmó que presentaban heridas por bala y tenían un mensaje firmado por un grupo criminal. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/encuentran-sin-vida-a-hermanas-secuestradas-en-senguio-
8270037.html 
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/724118/Informe_Tecnico_Semanal_18_COVID-19_2022.05.09.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/724118/Informe_Tecnico_Semanal_18_COVID-19_2022.05.09.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   13 DE MAYO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

“La pandemia hizo visible el trabajo de las enfermeras”.- Fabiana Maribel Zepeda Arias, titular de la 

División de Programas de Enfermería del IMSS y conocida como la Jefa Fabiana, sostuvo que la 

pandemia por Covid-19 ayudó a visibilizar y dar voz al trabajo del personal de enfermería. Comentó 

que la enfermería no surgió con la pandemia, pues ya era una profesión fuerte, pero poco visible. 

[MILENIO / p10] 

Suprimen mascarillas.- Al registrar 10 semanas en semáforo epidemiológico color verde, el estado de 

Nuevo León anunció que a partir de este domingo 15 de mayo ya no será obligatorio el uso de 

cubrebocas en iglesias, preparatorias, universidades y farmacias. [HERALDO/p24] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_MIL_10_LAPANDEMIA_TRABAJOENFERMERAS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130522_N_HER_24_SUPRIMEN_MASCARILLAS_NACIONAL.pdf
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Stablecoin crash shakes crypto: 

‘run on the bank’ 

Inversión minera en Chile caería 2% y no 
hay nuevos proyectos de envergadura 

contemplados para 2022 

Alta de juros nos EUA abala 
confiança no mercado de 

criptomonedas 

Ofertarán en la bolsa de valores 
acciones de empresas públicas 

Putin affirms claim to 
eastern Ukraine 

Finland moves to join NATO Finland pledges to join 

NATO, moving alliance to 

the Russian border 

Taux, pouvoir d’achat: 
mobilisation face à l’inflation 

Finlandia desafía la furia de Moscú 
al pedir ingresar ya en la OTAN 

Finland president and PM push for 
NATO application ‘within days’ 

US team flies in amid fears 
over Northern Ireland deal 

El 6% de inflación fue más 
alto de lo que esperaba el 

propio Gobierno 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• La OTAN dispuesta a integrar a Finlandia rápidamente 

• Rusia cortará el envío de gas a Europa a través de Polonia 

• Estados Unidos se convierte en el primer país que supera el millón de muertos por covid-19 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

“Contamos con un gremio preparado”: Santiago Creel arremetió contra AMLO por contratación de 

médicos cubanos.- Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados y militante del Partido 

Acción Nacional (PAN), se lanzó contra el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en 

defensa del sector de salud luego de que el mandatario mexicano informara que se contratarán a 

más de 500 médicos especialistas cubanos. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

“Nuestro lugar en el mundo no es al lado de Venezuela, Nicaragua y Cuba”: diputado del MC 

arremetió contra AMLO.- El diputado Jorge Álvarez Máynez, aseveró que existe la falsa impresión de 

que el gobierno mexicano es “solidario con países débiles y acosados”, respecto a su postura sobre 

no asistir a la Cumbre de las Américas. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

“Incomprensible”: Patricia Armendáriz tundió a Santiago Creel por críticas a Morena.- La integrante 

de la bancada morenista en San Lázaro, Patricia Armendáriz, salió en defensa del mandatario federal 

y criticó la declaración de Santiago Creel, la cual tildó de “incomprensible”, sobre los presuntos 

“dictámenes inamovibles” de la 4T. [INFOBAE] 

PAN 

PAN inicia proceso para juicio político en contra de Claudia Sheinbaum por responsabilidad en 

accidente de la Línea 12.- El proceso de juicio político fue interpuesto, además de López Rabadán, 

por los diputados federales Guillermo Octavio Huerta Ling y Santiago Torreblanca Engell, todos 

panistas. La denuncia será turnada a la Subcomisión de Examen Previo de la Cámara de Diputados, 

la cual revisará que la solicitud cumpla con los requisitos de procedencia. [INFOBAE, FORBES] 

“Servidores públicos en campaña”: así se burló Margarita Zavala de la reunión entre Sheinbaum y 

Zaldívar.- La diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Margarita Zavala, arremetió en 

contra de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CMDX), Claudia Sheinbaum Pardo, por su 

reunión con el magistrado presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 

Zaldívar. [INFOBAE] 

PRI 

“¿Y quién protege a la sociedad?”: PRI y PRD contra AMLO por cuidar a integrantes de bandas 

criminales.- A través de su cuenta oficial de Twitter, el dirigente nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro Moreno, aseguró que las Fuerzas Armadas no están para cuidar a los 

integrantes de las bandas, ya que su trabajo es servir, proteger y defender al país. [INFOBAE] 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/contamos-con-un-gremio-preparado-santiago-creel-arremetio-contra-amlo-por-contratacion-de-medicos-cubanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/nuestro-lugar-en-el-mundo-no-es-al-lado-de-venezuela-nicaragua-y-cuba-diputado-del-mc-arremetio-contra-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/incomprensible-patricia-armendariz-tundio-a-santiago-creel-por-criticas-a-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/pan-inicia-proceso-para-juicio-politico-en-contra-de-claudia-sheinbaum-por-responsabilidad-en-accidente-de-la-linea-12/
https://www.forbes.com.mx/pan-promueve-juicio-politico-contra-sheinbaum-por-linea-12-del-metro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/servidores-publicos-en-campana-asi-se-burlo-margarita-zavala-de-la-reunion-entre-sheinbaum-y-zaldivar/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1652397755
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/y-quien-protege-a-la-sociedad-pri-y-prd-contra-amlo-por-cuidar-a-integrantes-de-bandas-criminales/
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PT 

Fernández Noroña volvió a tundir a Jorge Ramos por insistir en que dictaduras no vayan a la Cumbre 

de las Américas.- Gerardo Fernández Noroña, diputado por el Partido del Trabajo (PT), se lanzó una 

vez más contra el periodista, Jorge Ramos, por la segunda respuesta que emitió al presidente, Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO), ante su negativa por acudir a la Cumbre de las Américas. [INFOBAE] 

“¿Les alcanzará el presupuesto?”: la ácida crítica de Noroña contra Ciro Murayama por elecciones 

2024.- El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra del 

consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama, por el presupuesto para las elecciones 

presidenciales del 2024. [INFOBAE] 

Pedro Ferriz de Con se lanzó contra el AIFA y Fernández Noroña le respondió: “¿Te faltan redaños?”.-  El 

diputado por el Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, férreo defensor y seguidor de la 

4T, salió en defensa del primer mandatario y arremetió en contra Pedro Ferriz de Con . [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Nadie tiene derecho a hablar en nombre de toda América, dice AMLO a Biden.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador consideró que Estados Unidos no tiene el derecho de hablar en nombre de 

toda América y decidir qué países y cuáles no pueden estar en la próxima Cumbre de las Américas 

que se realizará en Los Ángeles en junio. [FORBES] 

López Obrador "no descarta" que Biden invite a todos a Cumbre de las Américas.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, dijo que "no descarta" que su homólogo estadounidense, 

Joe Biden, invite a todos los países a la Cumbre de las Américas que se celebrará en Los Ángeles ante 

la polémica de la exclusión de Cuba, Nicaragua y Venezuela. [EFE, FRANCE 24] 

No habrá nueva era EU-Latam si mantiene exclusión de países: Ebrard.- El secretario de Relaciones 

Exteriores, Marcelo Ebrard, señaló que no se puede buscar una “nueva era” en las relaciones de 

Estados Unidos con Latinoamérica si se mantiene la exclusión de algunos países de la Cumbre de las 

Américas, como Venezuela y Cuba. [FORBES] 

DNV defiende metodología y conclusiones de su tercer informe sobre Línea 12.- La empresa noruega 

DNV, contratada por el gobierno de Claudia Sheinbaum para que realizara una investigación externa 

sobre las causas del colapso en un tramo del viaducto elevado de la Línea 12 del Metro, dejó de lado 

los señalamientos hechos por el gobierno de la Ciudad de México en contra de su tercer informe 

denominado análisis causa-raíz y sostuvo tanto la metodología empleada en su investigación, como 

los hallazgos y conclusiones de ésta. [FORBES] 

La UE condena asesinatos de tres periodistas mexicanos en menos de una semana.- La delegación 

de la Unión Europea (UE) y las embajadas de sus Estados miembros en México, así como las de 

Noruega y Suiza, condenaron el jueves los asesinatos de tres periodistas mexicanos ocurridos entre el 

5 y el 9 de mayo en el país latinoamericano. [EFE] 

FRONTERA 

Ola de colombianos vuela a México para llegar a EEUU.- Los colombianos fueron parados en la 

frontera entre Estados Unidos y México más de 15.000 veces en marzo, lo que supone un aumento de 

60% en comparación con febrero y casi 100 veces más que las detenciones que se registraron el año 

pasado, según datos de la Patrulla Fronteriza. [AP] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/fernandez-norona-volvio-a-tundir-a-jorge-ramos-por-insistir-en-que-dictaduras-no-vayan-a-la-cumbre-de-las-americas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/les-alcanzara-el-presupuesto-la-acida-critica-de-norona-contra-ciro-murayama-por-elecciones-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/12/pedro-ferriz-de-con-se-lanzo-contra-el-aifa-y-fernandez-norona-le-respondio-te-faltan-redanos/
https://www.forbes.com.mx/nadie-tiene-derecho-a-hablar-en-nombre-de-toda-america-dice-amlo-a-biden/
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-no-descarta-que-biden-invite-a-todos-cumbre-de-las-americas/20000035-4804719
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220512-cumbre-americas-obrador-invitacion-lideres
https://www.forbes.com.mx/no-habra-nueva-era-eu-latam-si-mantiene-exclusion-de-paises-ebrard/
https://www.forbes.com.mx/dnv-defiende-metodologia-y-conclusiones-de-su-tercer-informe-sobre-linea-12/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-ue-condena-asesinatos-de-tres-periodistas-mexicanos-en-menos-una-semana/20000013-4805019
https://apnews.com/article/noticias-9174e786b7fd38056bb8086b729700ae
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Banco de México eleva tasas de interés de 6,5% a 7%.- El Banco de México subió el jueves la tasa de 

interés interbancaria de 6,5% a 7%. Éste es el octavo aumento consecutivo para contener el avance 

de la inflación que se ha acelerado en los últimos meses como consecuencia de las tensiones 

generadas por la guerra entre Rusia y Ucrania. [AP, EL PAÍS, WALL STREET JOURNAL, BLOOMBERG] 

Confirmados los primeros cuatro casos de hepatitis aguda infantil en México.- Los primeros cuatro 

casos de hepatitis aguda infantil en México han sido detectados en el Estado de Nuevo León, según 

ha informado el jueves la Secretaría de Salud estatal. Los pacientes se encuentran estables y 

permanecen bajo continua vigilancia médica para monitorear su evolución. [EL PAÍS, RT] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia cortará el envío de gas a Europa a través de Polonia.- El Kremlin decidió cortar una de las vías 

clave que abastecen de gas a la Unión Europea. El monopolio estatal Gazprom ha anunciado que 

suspenderá el suministro por todo el gasoducto Yamal-Europa porque la dueña del tramo polaco, 

EuRoPol GAZ, fue sancionada por Moscú el miércoles por la noche, y el Gobierno de Vladímir Putin 

exige que lo gestione otra compañía. [EL PAÍS, EFE, VANGUARDIA, FORBES, DW] 

Rusia reduce su presión en Járkov para centrarse en Donetsk y Lugansk.- La contraofensiva ucraniana 

al norte de Járkov ha aliviado la presión militar sobre la segunda ciudad del país, mientras las fuerzas 

rusas continúan su ofensiva terrestre hacia el oeste en las regiones de Donetsk y Lugansk. [EFE] 

Las Fuerzas Armadas de Ucrania afirman que las tropas rusas siguen bombardeando Azovstal.- Las 

Fuerzas Armadas de Ucrania afirmaron que las tropas rusas "no dejan de infligir ataques aéreos" en la 

planta Azovstal, en Mariúpol, donde además han fallado los corredores humanitarios, según ha 

informado el asesor del alcalde, Petro Andriushchenko. [EUROPA PRESS] 

Al menos un muerto y seis heridos en un bombardeo en la región rusa de Belgorod, en la frontera con 

Ucrania.- Al menos un muerto y seis heridos en un bombardeo contra el asentamiento fronterizo de 

Soloji, en la región rusa de Belgorod, en la frontera con Ucrania, según informó  en su canal de 

Telegram el gobernador de la región, Viacheslav Gladkov. [EUROPA PRESS] 

La OTAN, dispuesta a integrar a Finlandia rápidamente.- El secretario general de la OTAN, Jens 

Stoltenberg, aseguró que la Alianza está dispuesta a integrar a Finlandia de forma "rápida" si solicita 

su ingreso, después de que los dirigentes del país nórdico hayan dado su apoyo a entrar en la 

organización en el contexto de la invasión rusa de Ucrania. [EFE] 

EEUU apoya que Finlandia y Suecia soliciten entrar en la OTAN.- Estados Unidos aseguró el jueves que 

apoya la posibilidad de que Suecia y Finlandia soliciten entrar en la OTAN, al asegurar que su inclusión 

en la alianza contribuiría a la seguridad de los estadounidenses. [EFE] 

Zelenski elogió la disposición de Finlandia para ingresar en la OTAN.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, mantuvo el jueves una conversación telefónica con su homólogo finlandés, Sauli 

Niinistö, a quien elogió por la disposición de ingresar en la Organización del Tratado del Atlántico 

Norte (OTAN). [GLOBOVISIÓN, EUROPA PRESS] 

Rusia amenaza a Finlandia por crear un nuevo flanco de la OTAN en Europa.- Rusia amenazó a la 

vecina Finlandia con medidas de respuesta técnico-militar tras su decisión de ingresar de manera 

inminente en la OTAN, que a juicio de Moscú pone en peligro la estabilidad y seguridad en el norte 

de Europa. [EFE, SPUTNIK, DW, AP, UNIVISIÓN, EUROPA PRESS] 
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Finlandia apoya el ingreso en la OTAN “cuanto antes” pese a las amenazas de Putin.- El presidente 

de Finlandia, Sauli Niinistö, y la primera ministra del país nórdico, Sanna Marin, han emitido el jueves 

un comunicado conjunto en el que instan a solicitar el ingreso en la Alianza Atlántica. “Finlandia debe 

pedir su adhesión a la OTAN cuanto antes”, reza el comunicado. [EL PAÍS, EFE, AP, DW] 

Alemania apoya que Finlandia entre a la OTAN.- El canciller alemán, Olaf Scholz, habló el jueves con 

el presidente finlandés, Sauli Niinistö, el mismo día en que los dirigentes de Finlandia anunciaron que 

el país tiene previsto solicitar el ingreso en la OTAN, según informó la cancillería alemana el jueves por 

la tarde. [AP] 

Macron "apoya plenamente" la decisión de Finlandia de querer unirse a la OTAN.- El presidente de 

Francia, Emmanuel Macron, aseguró que "apoya plenamente" la decisión de las autoridades 

finlandesas de querer adherirse a la Alianza Atlántica. [EUROPA PRESS] 

El G7 busca en Alemania desbloquear el grano ucraniano.- "Hablaremos del bloqueo de grano por 

parte de Rusia, de cómo desbloquearlo y llevar grano al mundo", explicó el jueves la ministra alemana 

de Exteriores, Annalena Baerbock, que ejerce de anfitriona del encuentro de titulares del club de 

naciones industrializadas G7, al que pertenecen también Estados Unidos, Reino Unido, Canadá, Italia, 

Francia y Japón. [DW] 

NEGOCIACIONES 

‘Estoy dispuesto a hablar con Putin, pero sin ultimátum’: Zelenski.- El presidente de Ucrania, Volodímir 

Zelenski, afirmó estar dispuesto a hablar con su homólogo ruso, Vladímir Putin, “pero sin ultimátum”, 

en una entrevista televisiva de la que los medios italianos publicaron un adelanto. [FORBES, EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Putin: las sanciones contra Rusia desencadenan una crisis económica global.- Las sanciones 

impuestas a Rusia son una de las principales causas de la crisis económica global, declaró el 

presidente ruso, Vladímir Putin. [SPUTNIK, EFE] 

"Las sanciones no traerán la paz": China advierte que las medidas punitivas antirrusas pueden 

provocar una crisis mundial.- China apuesta por la paz para proteger a los niños del conflicto en 

Ucrania y se opone a las sanciones como método para resolver la crisis, afirmó el jueves su 

representante permanente adjunto ante la ONU, Dai Bing. [RT] 

Bloomberg: La UE baraja aplazar el embargo del petróleo ruso para sacar adelante otras sanciones 

en el caso de negativa de Hungría.- Una serie de países europeos evalúa aplazar la iniciativa de 

prohibir las importaciones del petróleo ruso para hacer posible la aprobación del resto de las 

sanciones, en el caso de que Hungría se oponga a la medida, informa Bloomberg, que cita fuentes 

diplomáticas. [RT] 

Lituania retira oficialmente a su embajador en Rusia y prevé cerrar el consulado de San Petersburgo.- 

Las autoridades de Lituania retiraron oficialmente al embajador del país en Rusia, Eitvydas Bajarunas, 

y prevé cerrar su consulado general en San Petersburgo, en el marco de las tensiones con el país 

euroasiático derivadas de la invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU: Más de 6 millones han huido de Ucrania.- La agencia de refugiados de la ONU reportó que más 

de 6 millones de personas han huido de Ucrania luego de la invasión de Rusia. [AP, EUROPA PRESS] 
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Bachelet denuncia asesinatos extrajudiciales a gran escala en Ucrania.- La alta comisionada de la 

ONU para los derechos humanos, Michelle Bachelet, dijo que se han cometido asesinatos 

extrajudiciales a gran escala en Ucrania, de los cuales su oficina ha podido verificar 300, aunque esta 

cifra aumentará a medida que los investigadores tengan acceso a la evidencia. [EFE, EUROPA PRESS] 

El Consejo de DDHH de la ONU aprueba vigilar más de cerca "el deterioro" de la situación en Ucrania.- 

El Consejo de Derechos Humanos de la ONU aprobó el  jueves "aumentar el escrutinio" sobre "el 

deterioro" de la situación de los Derechos Humanos en Ucrania, en el marco de la invasión rusa, 

particularmente dados los eventos en ciudades como Mariúpol. [EUROPA PRESS] 

Unicef detalla el enorme coste de la guerra para los niños ucranianos.- Unicef detalló el jueves ante 

el Consejo de Seguridad de la ONU el enorme costo que la guerra en Ucrania está teniendo para los 

niños del país, con centenares de menores muertos, millones de desplazados y muchos alejados de 

sus escuelas, que están siendo blanco de repetidos ataques. [EFE] 

HRW condena el uso de bombas de racimo por parte de Rusia y Ucrania en Chernígov, Járkov, 

Mikolaiv y Vuhledar.- La ONG Human Rights Watch (HRW) condenó, en su último informe, que las 

Fuerzas Armadas de Rusia hayan usado al menos seis tipos de bombas de racimo en distintos ataques 

en áreas pobladas de las ciudades ucranianas de Chernígov, Járkov, Mikolaiv y Vuhledar. [EUROPA 

PRESS] 

El OIEA propone una visita a la central nuclear de Zaporiyia, en Ucrania.- El director general del 

Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi, propuso dirigir una visita a la 

central nuclear de Zaporiyia "lo antes posible" y calificó la situación de "insostenible". [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Bruselas pide adaptar rutas europeas de mercancías para desbloquear las exportaciones de cereal 

desde Ucrania.- La Comisión Europea pidió el jueves flexibilizar los pasos aduaneros de mercancías 

agroalimentarias procedentes de Ucrania y poner a su disposición logística europea que ayude a 

desbloquear la salida de "20 millones de toneladas de cereales" atrapados en cuellos de botella en 

su camino hacia el mercado europeo y extracomunitario. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS: El Covid-19 baja en todas partes salvo América y África.- El número de casos nuevos de 

coronavirus reportados en todo el mundo siguió bajando salvo en América y África, según indicó la 

Organización Mundial de la Salud en su último reporte de la pandemia. [AP] 

UNICEF pide no dar la espalda a los niños y niñas de Ucrania, del Cuerno de África, Afganistán y 

Yemen.- El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia, UNICEF, ha solicitado que no se le dé la 

espalda a los niños y niñas de Ucrania y a los que están en el Cuerno de África, Afganistán y Yemen, 

que también están sufriendo las consecuencias de la invasión de Rusia a Ucrania. [EUROPA PRESS] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

La Cumbre de las Américas de Biden se ve amenazada por boicots y confusión.- A menos de tres 

semanas de la celebración de la Cumbre de las Américas en Los Ángeles, existe el temor de que, en 

vez de resaltar la visión del gobierno de Biden para una parte del mundo que el expresidente Donald 
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Trump ignoró en gran medida, el evento podría mostrar la disminución de la influencia de Estados 

Unidos para lograr que su agenda avance en la región. [NEW YORK TIMES] 

La cumbre de la ASEAN arranca con una cena de gala en la Casa Blanca.- La cumbre de la 

Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) en Washington arrancó el jueves con una cena 

de gala en la Casa Blanca que ofreció el presidente de EEUU, Joe Biden, a los representantes de 

Brunéi, Indonesia, Camboya, Laos, Malasia, Filipinas, Singapur, Tailandia y Vietnam. [EFE] 

La Administración Biden cancela la venta de perforaciones en Alaska y el Golfo de México.- La 

administración de Biden está cancelando las ventas de arrendamiento de perforaciones petrolíferas 

en el Golfo de México y en la ensenada de Cook de Alaska, lo que ha desencadenado furiosas 

respuestas de los republicanos, que culpan a las políticas energéticas del presidente Biden de los altos 

precios del gas. [NEW YORK TIMES, WALL STREET JOURNAL, BLOOMBERG] 

LEGISLATIVO 

El Senado confirma a Jerome Powell para su segundo mandato al frente de la Reserva Federal.- 

Jerome Powell seguirá al frente de la Reserva Federal al menos cuatro años más. El Senado de Estados 

Unidos ha dado finalmente la preceptiva aprobación a la renovación de su mandato. Powell fue 

nombrado por primera vez por el anterior presidente, Donald Trump, y había sido confirmado por el 

actual, Joe Biden. [EL PAÍS] 

Comisión sobre asalto al Capitolio cita a declarar a McCarthy.- La comisión que investiga el asalto al 

Capitolio de Estados Unidos emitió el jueves citaciones a declarar al líder de los republicanos en la 

Cámara de Representantes, Kevin McCarthy, y a otros cuatro legisladores de ese partido, medida 

extraordinaria con escaso precedente que seguramente agravará la polarización política en torno 

al motín del 2021. [AP, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Los demócratas de EE.UU. presentan una ley para frenar el alza de la gasolina.- Un grupo de 

demócratas del Congreso de EE.UU. presentaron el jueves un proyecto de ley para frenar el alza de 

la gasolina e imponer mayores restricciones sobre petroleras como Chevron, ExxonMobil y Shell, a las 

que acusan de estar inflando los precios. [EFE] 

Reporte: Industria cárnica sabía de riesgo de COVID.- Durante el primer año de la pandemia de 

COVID-19, la industria procesadora de carne trabajó muy de cerca con funcionarios nombrados por 

el gobierno de Donald Trump para evadir restricciones de salud y mantener abiertos los mataderos, 

aun cuando el virus se diseminaba rápidamente entre los trabajadores, dice un reporte del Congreso 

dado a conocer el jueves. [AP] 

JUDICIAL 

Fiscales abren investigación a Trump por manejo de archivos clasificados: NYT.- Fiscales federales 

abrieron una investigación con un gran jurado sobre si el expresidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, manipuló de forma incorrecta los registros clasificados que acabaron en su residencia de 

Florida, informó el New York Times, citando a dos personas informadas sobre el asunto. [FORBES] 

CORONAVIRUS 

EE. UU. supera el millón de muertes por Covid.- El coronavirus ya ha matado a  más de un millón de 

estadounidenses, alrededor de una persona de cada 330 en el país. Se trata de una de las tasas de 

mortalidad más elevadas en los países desarrollados. La tasa de Reino Unido es de 1 víctima por cada 

379 personas en el Reino Unido y en Francia 1 de cada 455. [DW, EL PAÍS] 

https://www.nytimes.com/es/2022/05/12/espanol/amlo-bolsonaro-cumbre.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/la-cumbre-de-asean-arranca-con-una-cena-gala-en-casa-blanca/20000064-4804966
https://www.nytimes.com/2022/05/12/climate/biden-oil-gas-lease-sales.html?searchResultPosition=2
https://www.wsj.com/articles/biden-administration-cancels-oil-and-gas-drilling-leases-in-gulf-of-mexico-alaska-coast-11652378410?mod=Searchresults_pos4&page=1
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-05-12/biden-scraps-offshore-oil-auctions-in-alaska-and-gulf-of-mexico
https://elpais.com/economia/2022-05-12/el-senado-confirma-a-jerome-powell-para-su-segundo-mandato-al-frente-de-la-reserva-federal.html
https://apnews.com/article/noticias-b9f8fa86aafebc18ae75ca685299cc12
https://www.univision.com/noticias/politica/asalto-capitolio-comision-citacion-kevin-mccarthy
https://elpais.com/internacional/2022-05-12/la-comision-que-investiga-el-asalto-al-capitolio-cita-a-cinco-congresistas-republicanos.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1652386034
https://www.efe.com/efe/america/economia/los-democratas-de-ee-uu-presentan-una-ley-para-frenar-el-alza-la-gasolina/20000011-4804804
https://apnews.com/article/noticias-9b2a5550769708bc6714601421b8d472?utm_campaign=SocialFlow&utm_medium=AP_Noticias&utm_source=Twitter
https://www.forbes.com.mx/fiscales-abren-investigacion-a-trump-por-manejo-de-archivos-clasificados-nyt/
https://www.dw.com/es/ee-uu-supera-el-mill%C3%B3n-de-muertes-por-covid/a-61774232
https://elpais.com/sociedad/2022-05-12/estados-unidos-primer-pais-que-supera-el-millon-de-muertos-por-covid-19.html


 13 de mayo de 2022 

Biden lamenta el trágico hito del millón de fallecidos por Covid-19 en EU.- El presidente de los Estados 

Unidos (EU), Joe Biden, lamentó el “trágico hito” alcanzado por el país al llegar al millón de fallecidos 

por la pandemia de Covid-19. [FORBES, EFE, EUROPA PRESS] 

EE.UU. compartirá la patente de una tecnología clave en las vacunas de Covid-19.- Estados Unidos 

anunció el jueves que compartirá la patente de una tecnología clave para fabricar vacunas de la 

Covid-19 con la Organización Mundial de la Salud (OMS), lo que puede ayudar a otros países a 

desarrollar sus propias dosis. [EFE, FORBES] 

EE.UU. llama al mundo a invertir para prevenir nuevas pandemias.- Estados Unidos hizo el jueves un 

llamamiento a todos los países para que ayuden a financiar el programa del Banco Mundial 

destinado a prevenir futuras pandemias, en el marco de la segunda cumbre internacional sobre 

Covid-19 convocada por la Administración de Joe Biden. [EFE, AP] 

GENERAL 

La portavoz de la Casa Blanca denuncia haber recibido cartas amenazantes a su propio domicilio.- 

La portavoz de la Casa Blanca, Jen Psaki, quien abandonará el cargo el viernes, ha denunciado 

haber recibido amenazas y cartas "desagradables" enviadas a su domicilio personal. [EUROPA PRESS] 

Nueva fuerza política en EEUU: La criptomoneda.- Las firmas de criptomonedas, y otras que podrían 

salir perdiendo si ese sector es plenamente aceptado y regulado, han invertido más de 100 millones 

de dólares en la política desde el 2018, según los archivos. [AP] 

Crecen los incendios en Nuevo México y California.- El incendio forestal más grande que ardía en 

Estados Unidos se propagó hacia localidades turísticas de montaña en el norte de Nuevo México, 

donde las autoridades emitieron otra ronda de avisos de evacuación. [AP] 

Despiden a directores de Twitter en medio de compra de Musk.- En la señal más reciente de la 

agitación dentro de Twitter tras la planeada compra de la compañía por Elon Musk, fue despedido 

un gerente general que trabajó 7 años en la plataforma. [AP] 

CANADÁ 

Canadá refuerza su aportación militar en Letonia con el envío de altos oficiales.- Canadá reforzará su 

presencia en Letonia con el envío de un general y seis oficiales al cuartel general de la División 

Multinacional Norte que la OTAN tiene en la base militar letona de Adazi, en la que también se 

encuentran tropas españolas. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Costa Rica declara el estado de emergencia por un ciberataque que ha paralizado varios organismos 

del Gobierno.- Costa Rica ha declarado el estado de emergencia después de que piratas 

informáticos lanzaran un ciberataque de ransomware - un programa que restringe accesos del 

sistema operativo infectado y pide un rescate a cambio de quitar esta restricción- y paralizaran las 

redes informáticas de varios organismos gubernamentales, incluido el Ministerio de Hacienda. 

[TELEMUNDO] 

CUBA 

Cuba decreta un día de luto por la explosión del Hotel Saratoga una vez culminadas las labores de 

rescate.- Las autoridades de Cuba han decretado un día de luto en recuerdo de las víctimas mortales 
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de la explosión del Hotel Saratoga de la capital, La Habana, una vez culminadas las labores de 

rescate. [EUROPA PRESS, EFE, AP, SWISS INFO, DW] 

EL SALVADOR 

“Seguimos”: Bukele en respuesta a Amnistía Internacional.- "Seguiremos." Esa fue la palabra con la 

que Nayib Bukele respondió a la "Acción Urgente" emitida por Amnistía Internacional por la violación 

de derechos humanos que supone la aplicación del régimen de excepción desde el 27 de marzo 

pasado y que en los próximos días podría ser ampliado por 30 días más. [PRENSA GRÁFICA] 

HAITÍ 

Hombres armados asaltan el Palacio de Justicia de Haití y saquearon las oficinas de varios jueces.- 

Un grupo de hombres armados asaltaron el Palacio de Justicia de Haití en Martissant y saquearon las 

oficinas y despachos de varios jueces en un incidente similar al que tuvo lugar el pasado mes de 

octubre. [EUROPA PRESS] 

HONDURAS 

Senado aprueba nueva Ley de Energía en Honduras.- El Congreso Nacional de Honduras sancionó el 

jueves la nueva Ley de Energía Eléctrica, iniciativa propuesta por la presidenta Xiomara Castro, la 

cual permitirá a la nación reajustar los contratos con empresas privadas para garantizar el servicio 

como público y un derecho humano. [TELESUR] 

PUERTO RICO 

Al menos 11 muertos tras el naufragio de un barco con migrantes cerca de Puerto Rico.- Un bote 

cargado de pasajeros volcó al norte de una isla deshabitada cerca de Puerto Rico y se confirmó la 

muerte de 11 personas, mientras que otras 31 fueron rescatadas el jueves, dijeron las autoridades. 

[UNIVISIÓN, TELEMUNDO, DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Nueva Cámara Latinoamericana del Litio bregó por un precio transparente.- La nueva Cámara 

Latinoamericana del Litio, que será presentada formalmente el jueves y está integrada de momento 

por representantes de Argentina, Chile y Perú, bregó por la creación de un mercado "transparente" 

que permita la formación del precio del litio a nivel regional. [EFE] 

ARGENTINA 

Los precios en Argentina anotan la mayor subida interanual en tres décadas.- El índice de precios al 

consumidor (IPC) de Argentina anotó en abril la mayor subida interanual en tres décadas, 

provocando un aumento de las críticas hacia el Gobierno nacional, cuyas políticas aún no han 

logrado aplacar un problema que ya es crónico en el país y que se recrudeció tras la invasión rusa a 

Ucrania. [EFE] 

Masiva protesta llega a la capital argentina.- En medio de una aguda pobreza y una acelerada 

inflación, miles de militantes sociales y políticos que participaron durante tres días de una marcha de 

protesta que recorrió parte de Argentina confluyeron el jueves en la capital para sumarse a una 

manifestación en reclamo de más trabajo e ingresos y en contra del Fondo Monetario 

Internacional.[AP] 
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Argentina tiene gas pero precisa fuerte inversión para ser un jugador global.- Argentina tiene un tesoro 

enterrado en Vaca Muerta, la segunda reserva mundial de gas no convencional, pero requiere de 

fuertes inversiones para el desarrollo masivo de esa formación y, además, infraestructura de transporte 

y licuefacción de gas que le permitan convertir en realidad su sueño de ser un jugador de clase 

mundial. [EFE] 

BRASIL 

El presidente del Senado brasileño dice que privatizar Petrobras no es prioridad.- El presidente del 

Congreso brasileño, el senador Rodrigo Pacheco, afirmó el jueves que la posible privatización de la 

petrolera estatal Petrobras, propuesta la víspera por el nuevo ministro de Minas y Energía, no es una 

prioridad en este momento del Parlamento. [EFE] 

Brasil: arrestan a docenas por venta de crack en Sao Paulo.- Cientos de agentes de policía allanaron 

una plaza en Sao Paulo arrestaron a decenas de personas que vendían crack y cocaína y destruyeron 

las tiendas de campaña de los adictos en la mayor ciudad de Brasil. [AP] 

CHILE 

Boric tras el asesinato de una periodista: "La violencia perjudica la democracia".- El presidente 

chileno, Gabriel Boric, afirmó el jueves que "la violencia perjudica la democracia" tras conocerse la 

muerte de la periodista Francisca Sandoval, quien recibió un disparo mientras informaba sobre una 

manifestación del Primero de Mayo en un barrio del centro de Santiago. [EFE, DW, FRANCE 24, EL PAÍS] 

COLOMBIA 

Corte Constitucional de Colombia despenaliza el suicidio médicamente asistido.- La Corte 

Constitucional de Colombia despenalizó el suicidio médicamente asistido, en el que, a diferencia de 

la eutanasia, es el paciente el que ejecuta la acción para poner fin a su vida. [DW, EUROPA PRESS, 

AP] 

ECUADOR 

Presidente de Ecuador finaliza histórica visita a Israel.- El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, 

culminó el jueves una visita oficial a Israel, la primera de un gobernante de su país a este estado, y 

que estuvo marcada por una serie de medidas enfocadas a incrementar la cooperación comercial 

y en material de innovación. [DW] 

Trasladan a 153 presos de una cárcel de Ecuador donde fueron asesinados 44 reos.- Las autoridades 

penitenciarias en Ecuador trasladaron a diferentes prisiones del territorio nacional a 153 presos desde 

la cárcel de Santo Domingo de los Tsáchilas (centro), donde se registró la matanza que dejó 44 reos 

asesinados. [EFE] 

PARAGUAY 

La esposa del fiscal asesinado en Colombia llega a Paraguay bajo una fuerte custodia.- Claudia 

Aguilera, la esposa del fiscal antimafia Marcelo Pecci, asesinado el martes en una isla colombiana 

donde se encontraba de luna de miel, retornó el jueves a su país. [EFE] 

PERÚ 

El gabinete peruano respalda al primer ministro antes de ser interpelado por el Congreso.- Varios 

ministros y la vicepresidenta de Perú, Dina Boluarte, acudieron el jueves al Congreso para respaldar 

al primer ministro, Aníbal Torres, que será interpelado por el pleno acerca de las medidas adoptadas 

en abril pasado para controlar las manifestaciones antigubernamentales. [EFE] 
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El Congreso de Perú inhabilita para función pública al expresidente Martín Vizcarra por otros cinco 

años.- El Congreso de Perú aprobó una nueva inhabilitación para el expresidente Martín Vizcarra. Así, 

con 67 votos a favor, 5 en contra y 15 abstenciones, se dio luz verde a la sanción por otros cinco años. 

[RT, NTN24] 

Universidad de Perú concluye que presidente no plagió tesis.- Una universidad privada de Perú indicó 

el jueves que una comisión interna concluyó que la tesis para obtener el grado de Magister en 

Educación elaborada hace una década por el presidente Pedro Castillo es original y no es un plagio, 

como sostuvo una televisora local. [AP] 

El Estado peruano entregará 114 restos de las víctimas de la masacre de Accomarca.- El Ministerio 

Público de Perú entregará 114 restos de víctimas de la masacre de 69 personas en la localidad de 

Accomarca, ocurrida en agosto de 1985 a manos de militares, anunciaron el jueves sobrevivientes y 

familiares de los fallecidos en este asesinato masivo. [EFE] 

VENEZUELA 

La oposición venezolana evidencia sus diferencias en un debate en la Eurocámara sobre el futuro del 

país.- La oposición venezolana evidenció el jueves sus diferencias sobre la estrategia para poner fin 

a la crisis política en un debate en el Parlamento Europeo centrado en el futuro del país tras las 

elecciones regionales de 2021 que contaron con observadores de la Unión Europea. [EUROPA PRESS] 

Extesorera venezolana tiene cita ante un juez de Florida.- Claudia Patricia Díaz Guillén, extesorera 

nacional de Venezuela y conocida como la "enfermera de Hugo Chávez", que, según información 

de medios españoles, fue entregada a EEUU por España, tiene una cita ante un juez de West Palm 

Beach, a 100 kilómetros al norte de Miami, según documentos judiciales. [EFE, FRANCE 24, DW] 
 

EUROPA 

Europa supera los dos millones de muertos por Covid-19.- Europa ha sobrepasado los dos millones de 

muertos por la pandemia de coronavirus, informó el jueves la oficina regional de la Organización 

Mundial de la Salud (OMS). "Se ha alcanzado un hito macabro al confirmarse que las muertes por 

Covid-19 en los países de la región europea han sobrepasado los dos millones", consta en un 

comunicado de la oficina, con sede en Copenhague. [DW] 

CE urge a firmar acuerdos con Chile, México y Mercosur ante pujanza de China.- La Comisión Europea 

defendió el jueves la necesidad de ratificar cuanto antes los nuevos acuerdos de asociación del 

bloque con México, Chile y los países de Mercosur dado el "contexto geopolítico" actual derivado de 

la guerra rusa en Ucrania y el aumento de la influencia de China en Latinoamérica. [SWISS INFO] 

ALEMANIA 

Ministro alemán de Economía: "Hay alternativas al gas ruso".- El ministro alemán de Economía y Clima, 

Robert Habeck, del partido verde que forma parte de la coalición de gobierno, aseguró el jueves que 

"el mercado ofrece otras alternativas" al gas ruso. De esta manera, Habeck ha dado respuesta en el 

Bundestag a la incertidumbre provocada por el decreto anunciado por el presidente ruso, Vladímir 

Putin, que contempla sanciones a suministradores europeos. [DW] 

Blinken viajará a Alemania y Francia para reuniones de la OTAN y comercio.- El secretario de Estado 

de EE.UU., Antony Blinken, viajará a Alemania y Francia del 14 al 16 de mayo para sostener reuniones 

con los aliados europeos y de la OTAN en medio de las discusiones para integrar a Finlandia en la 

alianza tras la invasión rusa de Ucrania. [EFE, EUROPA PRESS] 
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BOSNIA Y HERZEGOVINA  

El Alto Representante para Bosnia y Herzegovina alerta de las tensiones en el país de cara a las 

elecciones de octubre.- El Alto Representante para Bosnia y Herzegovina, Christian Schmidt, exigió a 

la comunidad internacional ante el Consejo de Seguridad la defensa de los Acuerdos de Dayton en 

el marco de las recientes tensiones debido a la posible retirada de la República Srpska de las fuerzas 

unificadas. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

España destinará 200 millones de dólares para donar más vacunas contra la Covid-19.- España 

destinará 200 millones de dólares más (192 millones de euros) a la campaña de vacunación global 

contra la Covid-19 y podría llegar a donar 100 millones de dosis "si las condiciones epidemiológicas lo 

requieren". [EFE] 

España debate si otorgar licencia menstrual a trabajadoras.- Una propuesta del gobierno que podría 

convertir a España en el primer país de Europa en permitir a las trabajadoras tomarse una licencia 

menstrual ha suscitado un debate sobre si la política ayudaría o perjudicaría a las mujeres en el lugar 

de trabajo. [AP, UNIVISIÓN] 

La Reina Sofía conmemorará en Miami 500 años de la primera circunnavegación.- La Reina Sofía de 

España visitará Miami la semana próxima con motivo de la llegada del buque escuela de la Armada 

española Juan Sebastián Elcano y para presidir los actos organizados por el instituto neoyorquino que 

lleva su nombre con el fin de conmemorar los 500 años de la primera circunnavegación. [EFE] 

FRANCIA 

Francia exige la "liberación inmediata" de dos de sus ciudadanos detenidos en Irán.- El Ministerio de 

Relaciones Exteriores francés informó que dos de sus ciudadanos fueron arrestados “sin fundamento” 

en Irán. Teherán los acusa de, presuntamente, fomentar la "inseguridad". Sin embargo, no es la 

primera vez que nacionales europeos son arrestados durante sus viajes a la República Islámica y París 

denuncia que son capturados con motivaciones políticas. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Mélenchon confirma que no se presentará a las elecciones legislativas de Francia y apunta a ser 

primer ministro.- El líder de La Francia Insumisa (LFI), Jean-Luc Mélenchon, confirmó el jueves durante 

un discurso en Marsella (sureste) que no se presentará a las elecciones legislativas de Francia, previstas 

para el 12 de junio, y apunta al cargo de primer ministro. [EUROPA PRESS] 

GRECIA 

El Parlamento de Grecia aprueba un nuevo acuerdo con EEUU sobre bases militares.- El Parlamento 

griego votó a favor de enmiendas al Acuerdo de Cooperación y Defensa Mutua entre Grecia y EEUU, 

que transfieren a los estadounidenses el uso casi indefinido de las bases militares en territorio griego. 

[SPUTNIK, RT] 

REINO UNIDO 

Johnson avisa de que debe "arreglar" el problema del Protocolo norirlandés.- El primer ministro 

británico, Boris Johnson, afirmó el jueves que su Gobierno tiene que "arreglar" el problema que plantea 

actualmente el funcionamiento del Protocolo de Irlanda del Norte y dijo que la comunidad unionista 

"no lo aceptará". [EFE] 
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Reino Unido: Policía emitió otras 50 sanciones contra personas involucradas en el 'Partygate'.- De 

acuerdo con la Policía Metropolitana al menos 100 multas habrían sido enviadas en medio de una 

investigación por el posible incumplimiento de las normas de confinamiento, impuestas tras la 

pandemia de Covid-19, por parte de las autoridades británicas. A diferencia de lo ocurrido en abril, 

el primer ministro, Boris Johnson, no habría recibido una nueva notificación. [FRANCE 24] 

La asesora legal del Gobierno británico aprueba romper el protocolo norirlandés.- La principal 

abogada del Gobierno británico, Suella Braverman, considera legal que el Reino Unido invalide 

unilateralmente disposiciones del protocolo para Irlanda del Norte acordado en 2020 con la Unión 

Europea (UE) como parte del Brexit, al concluir que amenaza la estabilidad en la provincia británica, 

asegura el jueves "The Times". [EFE] 

Bruselas considera "inaceptable" dejar de aplicar el protocolo irlandés.- La Comisión Europea (CE) 

aseguró el jueves que la acción unilateral por parte del Reino Unido encaminada a dejar de aplicar 

el protocolo que evita la aparición de una frontera física en Irlanda tras el Brexit "simplemente no es 

aceptable". [EFE] 

RUSIA 

Sale de la cárcel ministro ruso detenido por corrupción.- El funcionario ruso de mayor rango en ser 

encarcelado en casi dos décadas salió en libertad tras cumplir más de la mitad de una pena de ocho 

años por corrupción. [AP] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

El Consejo de Seguridad busca pactar una respuesta a la imposición del burka a las afganas.- El 

Consejo de Seguridad de la ONU discutió el jueves una posible respuesta a la decisión de los talibanes 

de volver a imponer el burka a las afganas, criticada con mucha dureza por varios países, que 

consideran cada vez más evidente que el grupo no va a cumplir con sus promesas en materia de 

derechos de la mujer. [EFE] 

CHINA 

Avión sale de pista y se incendia en el centro de China.- Un avión de Tibet Airlines con 122 personas 

a bordo, se incendió el jueves en el aeropuerto de Chongqing, en el suroeste de China, tras salirse de 

la pista, indicaron los medios estatales, que informaron de pasajeros heridos. [DW] 

China suma cinco muertes y 237 nuevos contagios de Covid, 222 locales.- La Comisión Nacional de 

Sanidad de China notificó el jueves cinco nuevas muertes a causa de la Covid-19 y la detección de 

237 nuevos positivos al coronavirus SARS-CoV-2 en la víspera, 222 de ellos por contagio local. [EFE] 

Pekín desmiente un posible confinamiento mientras crece el temor de la población.- Las autoridades 

de Pekín negaron que la capital china vaya a sufrir un confinamiento similar al de Shanghái, en un 

intento por contener la creciente preocupación ciudadana, que se ha traducido en un mayor 

acaparamiento de productos de primera necesidad. [EUROPA PRESS] 

China lucha contra depresión económica por el Covid-19.- Los dirigentes chinos se esforzaban por 

revertir una depresión económica sin renunciar a las tácticas antivirus que cerraron Shanghái y otras 

ciudades, lo que se suma a los retos del presidente Xi Jinping en su intento de prolongar su estancia 

en el poder. [AP] 
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COREA DEL NORTE 

Corea del Norte reconoce seis muertos y miles de contagios por COVID-19.- Corea del Norte, país 

que no ha administrado una sola vacuna contra la COVID-19, informó de que seis personas han 

muerto a causa del patógeno y que miles estarían infectadas un día después de que el régimen 

reportara la detección de sus primeros casos de coronavirus desde que empezó la pandemia. [DW] 

Norcorea impone confinamiento tras su 1er brote de Covid-19.- Corea del Norte decretó el jueves un 

confinamiento en todo el país para controlar su primer brote conocido de Covid-19 tras mantener 

durante más de dos años la afirmación ampliamente cuestionada de que no había registrado casos 

de un virus que ha llegado a prácticamente todo el mundo. [AP, NOTICIAS 24] 

Corea del Norte dispara un misil balístico hacia el mar de Japón.- El Ejército norcoreano ensayó otro 

misil balístico en el mar de Japón, aseguró el mando militar surcoreano. [SPUTNIK, AP, DW, EUROPA 

PRESS] 

EEUU cree que Corea del Norte hará un test nuclear este mes.- Estados Unidos advirtió el jueves que 

Corea del Norte se está preparando para llevar a cabo su primer test nuclear de 2017 este mismo 

mes, y reaccionó con escepticismo al anuncio de Pyongyang de que acaba de detectar sus primeros 

casos de covid-19. [EFE] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Dubái registra mayor aumento de viajes aéreos en años.- El Aeropuerto Internacional de Dubái, el 

más transitado del mundo en tráfico aéreo internacional, informó el jueves que atendió a más de 13,6 

millones de pasajeros en el primer trimestre de 2022, más del doble que el año pasado, en una clara 

señal de que la reanimación del sector de viajes ha llegado a este centro de la aviación global. [AP] 

ISRAEL 

Israel pide "cooperación total" a la Autoridad Palestina para investigar la muerte de la periodista.- El 

primer ministro de Israel, Naftali Bennett, pidió a la Autoridad Palestina "cooperación total" en la 

investigación por la muerte de la periodista de la cadena Al Jazeera, Shirín abu Aklé, fallecida el 

miércoles por un disparo en la cabeza en la localidad cisjordana de Yenín. [EUROPA PRESS] 

Palestinos lloran a reportera de Al Jazeera, culpan a Israel.- Miles de personas se reunieron el jueves 

en la ciudad cisjordana de Ramala para llorar a una periodista de Al Jazeera asesinada, mientras el 

líder de la Autoridad Palestina acusaba a Israel de matarla y rechazaba las peticiones israelíes de 

hacer una investigación conjunta. [AP] 

Israel tira casas palestinas antes de aprobar asentamientos.-  El ejército israelí derribó al menos 18 

edificios y estructuras en la ocupada Cisjordania tras una decisión de la Corte Suprema que obligaría 

a unos 1.000 palestinos a abandonar una zona que Israel designó como zona de tiro, según grupos 

de derechos humanos. [AP] 

JAPÓN 

Japón y la UE estrechan lazos frente a Rusia y el auge de China.- El primer ministro nipón, Fumio Kishida 

y los presidentes del Consejo Europeo, Charles Michel, y de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, 

celebraron el jueves  una cumbre en Tokio, cuya agenda estuvo centrada en la guerra de Ucrania y 

en las tensiones crecientes en la región de Asia-Pacífico. [DW] 
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PAKISTÁN 

Explosión en Pakistán deja un muerto y al menos 12 heridos.- Una persona murió y al menos 12 más 

resultaron heridas el jueves en una explosión en Karachi, Pakistán, tan solo dos semanas después de 

que un ataque suicida de un grupo separatista matara a cuatro personas en la misma ciudad. [DW] 

SRI LANKA 

Sri Lanka nombra a Wickremesinghe primer ministro para lidiar con la crisis.- Sri Lanka busca una salida 

a la crisis económica y política con el nombramiento el jueves de un nuevo primer ministro, el líder 

opositor Ranil Wickremesinghe, que ocupa el puesto por sexta vez y cuya tendencia neoliberal puede 

ayudar en las negociaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI). [EFE] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Argelia acusa a Marruecos de manipular la cumbre sobre Estado Islámico para hablar del Sáhara 

Occidental.- El Gobierno de Argelia acusó a Marruecos de tergiversar la cumbre de la coalición 

internacional sobre Estado Islámico para difundir "declaraciones orquestadas" de autoridades 

extranjeras con las que defender su plan de autonomía para el Sáhara Occidental. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Mueren cerca de 20 personas en nuevos enfrentamientos relacionados con el robo de ganado en 

Sudán del Sur.- Al menos 20 personas murieron en nuevos enfrentamientos intercomunitarios derivados 

de los intentos de robo de ganado en el estado de Ecuatoria Oriental, en el sur de Sudán del Sur, 

según han confirmado las autoridades del país africano, sacudido por un repunte de este tipo de 

incidentes durante las últimas semanas. [EUROPA PRESS] 
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